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45º Aniversario de Feicase
El jueves 6 de octubre de 2022, numerosas representaciones del ámbito institucional y

corporativo-empresarial se dieron cita en el Edificio CREA (Sevilla) junto a un gran número

de empresarios y empresarias, así como de otros invitados para la ocasión, para

conmemorar el 45 Aniversario de FEICASE. Así mismo se instaló una exposición fotográfica

que recogía diversas imágenes de antiguas reuniones de la, entonces, Federación, así como

la Medalla al Mérito Empresarial que antaño se concedía, un Diploma de Honor y una copia

del Acta de Constitución de la Federación, datada el 22 de junio de 1977.

original

45ANI RECONOCIMIENTO BAREA

El jueves 6 de octubre de 2022, numerosas representaciones del ámbito institucional y

corporativo-empresarial se dieron cita en el Edificio CREA (Sevilla) junto a un gran número de

empresarios y empresarias, así como de otros invitados para la ocasión, para conmemorar el

45 Aniversario de FEICASE.

En el tramo de acceso al Auditorio del Edificio CREA, los asistentes pudieron presenciar los

stands de algunas de las Entidades Colaboradoras del evento, en concreto: La Asociación de

Productores de Vinos y Licores de la Provincia de Sevilla, el Consejo Regulador de las IGP

Aceituna Manzanilla y Gordal de Sevilla, El Rincón Serrano, Cooperativa San Sebastián

«Sierra de Guadalcanal», Frutos Secos San Blas, Dulces el Guijo, Agerul, Bodegas González

Byass «Tío Pepe» Japón Matarí Consultoría de Empresa Familiar y la Oficina de

Transformación Digital de FEICASE.

Así mismo se instaló una exposición fotográfica que recogía diversas imágenes de antiguas

reuniones de la, entonces, Federación, así como la Medalla al Mérito Empresarial que antaño

se concedía, un Diploma de Honor y una copia del Acta de Constitución de la Federación,

datada el 22 de junio de 1977.

El presidente de la Confederación Provincial de Empresarios de Industria y Comercio de

Alimentación, Droguería, Perfumería y Afines de Sevilla, FEICASE, Manuel Barea, junto con el

Alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, el Presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando

Rodríguez Villalobos, y el Presidente de la Confederación de Empresarios de Sevilla, CES,

Miguel Rus, fueron los encargados de inaugurar el acto conmemorativo del 45º Aniversario
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fundacional de nuestra Organización.

Sobre las 20,30 horas, David Díaz, CEO de Etcétera Bussines Arts, Entidad Colaboradora de

FEICASE encargada de la Organización y Desarrollo del evento y Conductor del mismo, daba

la bienvenida a los más 150 asistentes congregados para, primeramente dar paso a la

proyección del vídeo conmemorativo realizado para la ocasión, y, a renglón seguido, ceder la

palabra al Presidente de FEICASE y resto de autoridades encargados de la Apertura del

Congreso.

.- El primero en intervenir fue el Presidente de FEICASE, Manuel Barea, con el saludo y

agradecimiento protocolario a las Autoridades que le acompañaban, así como a los

representantes de otras Organizaciones Empresariales y Sindicales, Instituciones, Entidades

Colaboradoras, participantes en el acto y resto de asistentes.

«Un tejido empresarial unido, que hable con una sola voz, incrementa su capacidad de

diálogo y sus posibilidades de éxito»

Con estas primeras palabras, Manuel Barea quiso destacar que el papel de las Asociaciones y

la vertebración es hoy más importante que nunca, porque ante las dificultades que se

avecinan, espacios como nuestra Confederación, que nos dan mayor visibilidad como

colectivo, nos permiten llegar más lejos. ¡Juntos somos más fuertes!

No faltó el recuerdo para aquellos primeros empresarios que un 22 de junio de 1977

decidieron aunar esfuerzos y conformar una representatividad corporativa para velar por los

intereses del sector, de donde nació FEICASE, y que ahora cumple su 45 aniversario.

«Contribuir a su competitividad y progreso ha sido siempre nuestra razón de ser»

Con esta frase, Manuel Barea abordó la actual situación de la Confederación, destacando el

incremento de número de empresas asociadas, cercano a las 260, a las que hay que sumar

aproximadamente otras 200 que están englobadas dentro de las cinco organizaciones

empresariales también asociadas. En conjunto, casi 1.000 establecimientos que dan empleo a

unas 9.000 personas.

También quiso destacar los numerosos proyectos llevados a cabo por FEICASE,

subvencionados por distintas administraciones públicas así como los numerosos acuerdos de

colaboración, institucionales, sociales y con entidades de diversos sectores, que permiten a las

empresas asociadas beneficiarse de una amplia variedad de servicios profesionales en

condiciones ventajosas.

«Lo conseguido hasta ahora como sector no es fruto de la casualidad ni de la suerte, sino de

la entrega de mucha gente que ha peleado, y lo seguimos haciendo, por defender sin

descanso los intereses de un colectivo que es parte esencial de la economía sevillana »

Manuel Barea agradeció el trabajo y compromiso de su equipo actual y quiso homenajear

tanto a los empresarios que le precedieron en el cargo, como a todas las personas que les

acompañaron en sus respectivos mandatos.

«En mi caso, son ya 35 los años que llevo en la presidencia, y os quiero decir que me siento

profundamente orgulloso por la confianza que habéis depositado en mí durante todo este

tiempo; pero, sobre todo, me siento orgulloso y reconocido de vosotros, de todos y cada uno

de los empresarios y empresarias que formáis parte de esta gran familia que es FEICASE.

Sois vosotros los que merecéis, aquí y ahora, el mayor de los reconocimientos, por el esfuerzo

y el empeño que ponéis cada día por consolidar y hacer crecer vuestros negocios, por generar

riqueza y empleo para nuestra tierra; por ser, en definitiva, dueños de vuestro éxito»

.- La segunda intervención de la apertura del acto estuvo a cargo del Presidente de la CES,

Miguel Rus, quién felicitó a FEICASE por estos 45 años de historia y quiso poner en valor el

trabajo diario de las empresas y organizaciones del sector que a tantas familias sustenta y que

tantos beneficios trae a nuestra Provincia.
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Un sector que en los momentos difíciles se crece

En palabras de Rus, «Un sector inspirador de la economía sevillana, que se ha cimentado en

el constante trabajo por ser mejores y más competitivos, a través de la innovación, la

automatización de procesos, de poner en valor el talento de sus empleados y de buscar

satisfacción del cliente, como razón de ser. Un sector que en los momentos difíciles se crece,

como bien demostró en los difíciles tiempos de pandemia. Fue un ejemplo en el mundo entero,

porque, mientras en otros países de nuestro entorno se quedaban desabastecidos, aquí no

faltó nada»

.- El siguiente en tomar la palabra fue el Presidente de la Diputación de Sevilla, Fernando

Rodríguez Villalobos, el cual, durante su intervención, felicitó también a FEICASE por su 45

Aniversario y por organización del evento.

Villalobos destacó el significativo progreso colectivo de la provincia de Sevilla en estos 45

años. Una transformación radical en lo que respecta a mejoras en infraestructuras,

equipamientos, servicios y procesos de desarrollo económico».

Villalobos reconoce que las organizaciones empresariales han sido un elemento fundamental de

ese proceso transformador.

Expresó su reconocimiento a todos los empresarios y empresarias que, cada día, abren las

puertas y levantan las persianas de sus comercios, y, con su esfuerzo, contribuyen a la

economía de su entorno, al tiempo que mencionó a los representantes de FEICASE que se

han involucrado a lo largo de su historia para defender los intereses del sector y servir de

interlocutores con el resto de agentes sociales y las administraciones.

.- La última de las intervenciones de apertura estuvo a cargo del Alcalde de Sevilla, Antonio

Muñoz, que al igual que el resto de autoridades se sumó a las felicitaciones hacia FEICASE y

la persona de su Presidente.

Antonio Muñoz puso de relieve «la importancia que tiene para el comercio local la existencia

de una organización como FEICASE, que fortalece y crea sinergias en los sectores de

alimentación, droguería y perfumería desde hace 45 años».

Así mismo destacó «el respaldo del Gobierno Municipal al comercio de cercanía con iniciativas

que se pretenden sirvan para impulsar el pequeño comercio, estratégico para la economía y el

empleo, sobre todo en estos momentos de incertidumbre».

Entrega de Reconocimientos

Tras la apertura llegaba el momento más emotivo de la tarde-noche. Diez fueron los

galardonados a los que se les rindió homenaje.

El Conductor del evento, David Díaz, hizo una breve reseña histórica de cada uno de ellos, de

sus orígenes y sus inicios en la actividad comercial, así como de los motivos por los que esta

noche se les reconocía y homenajeaba, por su trayectoria empresarial y su vinculación con

FEICASE. Estos fueron los galardonados:

Damián Lora Escudero «Supermercados Lora Escudero» (Villanueva del Ariscal)

Vicente Martín Martín «Autoservicio el 66» (Sevilla)

Manuel Antequera López (Sevilla)

Salvador Ruíz Becerra «Charcutería La Serranía» (Sevilla)

Antonio Arias Cobreros «ARICO» (Sevilla)

Manuel López Gavira (Sevilla)

José Baco Melero «Supermercados El Bacalao» (Sevilla)
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Antonio de Paz Velasco (Sevilla)

Manuel Cabral Cerdán, Asesor Jurídico de FEICASE (Sevilla)

Eustasio Cobreros Vime, Asociado Fundador de FEICASE

Los reconocimientos les fueron entregados por las autoridades allí presentes.

Reconocimiento a Manuel Barea

El último de los Reconocimiento de la tarde-noche, quizás el más especial, y sin querer

quitarle mérito a los anteriores, era el que recibiría el actual Presidente de FEICASE, Manuel

Barea, a quien «pilló totalmente por sorpresa»

La presentación de este reconocimiento corrió a cargo del Secretario General de FEICASE,

Federico de la Torre, quien desde un punto de vista personal, resaltó la figura de Manuel

Barea, su profesionalidad, su predisposición y entrega, no sólo como empresario, sino también

como persona.

«Quisiera compartir con Ustedes mi testimonio de que jamás me han hablado mal de él, ni

siquiera un pequeño reproche; además, tengo el honor, el orgullo y el privilegio de compartir

todos estos años en FEICASE, con un Presidente que, además de jefe, es amigo, consejero y,

alguna vez, casi como un segundo padre.

Lo que más aprecio de este trabajo, y está al alcance de pocos, es poder disfrutar a mi lado

de una persona como él.»

Este homenaje y reconocimiento es el fruto a los 35 años como Presidente de la Organización

y, como reza en la plaza que se le hizo entrega, «Por su vinculación, dedicación y amplia

trayectoria como Presidente de FEICASE, Reconocido defensor y representante del

corporativismo empresarial»

El Reconocimiento a Manuel Barea le fue entregado conjuntamente por el Presidente de la

Diputación y el Alcalde de Sevilla, a los que se unieron el resto de representantes de

instituciones y organizaciones empresariales que ocupaban la primera bancada del Auditorio.

El más que merecido homenaje puso en pié a todo el Auditorio acompañado de una

prolongada ovación y sonoro aplauso.

Mesa coloquio

Tras la entrega de reconocimientos, tuvo lugar una Mesa Coloquio, Moderada por Raúl

Perales, CEO de Progressio, Colaborador Oficial de FEICASE, en la que participaron Antonio

Montero, Vicepresidente y Secretario de la CES, Antonio Díaz, Director de RRHH de Cash

Lepe «Supermercados el Jamón», empresa asociada a FEICASE, y Antonio Martín, CEO de

Job Medical, entidad también Colaboradora Oficial de FEICASE.

Desde el punto de vista empresarial, de empresa asociada y de entidad colaboradora, cada

participante fue respondiendo a las distintas cuestiones planteadas por el Moderador, tales

como el significado de FEICASE para ellos, cómo ha contribuido en el tejido empresarial

andaluz, su papel ante las Administraciones, su futuro ante una sociedad cada más virtual,

entre otras.

Show de humor

Alexis Larios puso la nota alegre de la noche. Durante su intervención sacó innumerables

risas y aplausos al público asistente con sus chistes y anécdotas

Clausura

Para finalizar el acto, el Delegado Territorial en Sevilla de la Consejería de Empleo, Empresa

y Trabajo Autónomo, Antonio Augustín, tomó el atril para felicitar a la Organización, en general,

por su 45 Aniversario y a su Presidente, en particular, por el reconocimiento otorgado.
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El Delegado comenzó su intervención hablando de la vinculación de su familia con el

comercio pues al igual que muchos de los allí presentes, vivió y creció en el seno de una

familia de comerciantes.

Como recién llegado al cargo, había desempeñado otras funciones como miembro de la Junta

de Andalucía en la Provincia de Huelva, la intervención de Antonio Augustín se basó

prácticamente en ponerse a disposición de las Organizaciones Empresariales y en exponer los

distintos proyectos que desde la Delegación Territorial ponen a disposición de éstas y del

empresariado en general para la mejora de sus actividades.

Como colofón y ya en la zona expositiva, los asistentes pudieron disfrutar de un Cocktail

ofrecido por Catering San Eloy y degustar diversos productos de algunas de las entidades

colaboradoras allí presentes, como El Rincón Serrano (queso y jamón), Cooperativa San

Sebastián «Sierra de Guadalcanal« (Aceites de Oliva Virgen Extra), Consejo Regulador de la

IGP Aceituna Manzanilla y Gordal de Sevilla (degustación de varias clases de aceitunas

traídas de otras tantas empresas acogidas bajo la IGP), Tío Pepe (Vino Fino de Jerez de la

Frontera) y la Asociación de Productores de Vinos y Licores de la Provincia de Sevilla

(degustación de vinos locales).

A todos los asistentes se les hizo entrega de una Bolsa Obsequio, serigrafiada para la ocasión

con el logotipo conmemorativo, y en la que numerosas empresas colaboradoras del evento,

asociadas y no asociadas, participaron aportando sus productos. A saber:

Patatas Fritas Hispalana, Patatas Fritas Arpasur, Distribuciones Viñafiel, Puleva, Frutos Secos

San Blas, PepsiMax, Global Coffee Industries «Catunambú», Dulcesguijo, Artesanos de la

Luisiana «Productos Domínguez», Agerul, Ajos Rojas, Arrozua «Arroz Doña Ana» ,

Perfumerías Aromas y Prodetur «Sabores de la Provincia de Sevilla»

Otras entidades colaboradoras del evento fueron: Job Medical, Andalbrok Correduría de

Seguros, Persán, Supermercados Codi y Cash Barea

Suscríbete a Pymes Magazine

* Campos obligatorios
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United Airlines zanjó ayer el pro-
blema con unas breves declaracio-
nes de su gerente de ventas, Anto-
nio del Toro, en las que da por des-
cartado el enlace en la capital se-
villana al cubrir toda Andalucía
con su instalación en Málaga. Des-
de la compañía, se reconoce la im-
portancia de Sevilla a nivel turísti-
co y detalla que el significativo nú-
mero de turistas norteamericanos

que desembarcan en Málaga para
embarcarse en grandes cruceros
les ha motivado a decantarse por
el aeropuerto malagueño.

Por su parte, el consejero de
Turismo, Arturo Bernal, celebró
ayer la “grandísima noticia” que
supone la recuperación de la co-
nexión directa Nueva York-Mála-
ga, que comenzará a operar el
próximo junio con tres vuelos a la
semana, porque considera que,
entre otros beneficios, “traerá
noticias a continuación también
buenas en otros aeropuertos” de
la comunidad. Bernal deja claro
así que Sevilla no debe sentirse
menospreciada ya que “pondrá a
Andalucía en el mapa de compa-
ñías norteamericanas”.

El presidente de la Asociación
de Hoteles de Sevilla y Provincia,
Manuel Cornax, manifestó que,
cuando una compañía toma la de-
cisión de instalarse en un aero-
puerto, lo hace única y exclusiva-
mente por una cuestión empresa-
rial y ve que le es rentable econó-
micamente. “Cuando ha cambia-
do tan abruptamente de opinión,
hay algo respecto a los ingresos de
la compañía”, expresó.

El presidente de la asociación de
agencias de viajes de Sevilla (Aevi-
se), José Manuel Lastra, aseguró
que los datos demuestran que la
ciudad “despierta un gran interés
en el ciudadano estadounidense”
y eso “se refleja en la implantación
de cadenas norteamericanas co-
mo Hilton o Marriott”, lo que les
hace ser “optimista”. Asimismo, el
candidato del PP a la Alcaldía de
Sevilla, José Luis Sanz, dijo que
Sevilla “no hace los deberes” y que
“no saben posicionar esta ciudad a
nivel internacional”.

Agentes turísticos y políticos reaccionan ante
la imposibilidad de volar desde San Pablo
Revelanalgunosde

losmotivosquehan

podidodaral traste

con laconexiónaérea

D. S.

Avión de United Airlines, compañía que operará en vuelo con Málaga.
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En un acto celebrado en el salón
de plenos de la Diputación Provin-
cial, su presidente, Fernando Ro-
dríguez Villalobos, presentó ayer
el nuevo formato electrónico del
Boletín Oficial de la Provincia. A
la cita acudieron numerosos alcal-
des y concejales del territorio se-
villano, que comprobaron in situ
las prestaciones avanzadas que
brindará el BOP a partir de ahora
a sus usuarios, tanto a la hora de
la consulta como en el momento
de tener que publicar anuncios.

Durante su comparecencia, el
mandatario provincial citó unas
palabras de Mark Zuckerberg, pa-

ra asegurar que hoy en día “la co-
nectividad se ha convertido en un
derecho humano” y que, “desde
ese prisma, nace la nueva versión
del BOP en el contexto del traba-
jo” que se viene haciendo a través
del Plan de Innovación y Territo-
rio Inteligente, aprobado en ple-
no y desarrollado por la Oficina
de Transformación Digital que co-
manda Inpro”. En palabras de Vi-
llalobos, se trata de una iniciativa
que nace desde el propósito de
“avanzar en la mejora de los servi-
cios propios de Diputación y de los
ayuntamientos con la aplicación
intensiva de las TIC”. “Porque ya
no nos quedamos en la simple in-
formatización de procesos, sino

que aplicamos a los mismos tecno-
logías de automatización e Inteli-
gencia Artificial”, matizó.

Al hilo de ese trabajo, el presi-
dente recordó que “la Diputación
está inmersa en un gran proyecto
de mejora de todos los procedi-
mientos internos, propios y de los
ayuntamientos, para mejorar
cualquier trámite y acceso a la in-
formación. Y es precisamente en
ese marco donde el nuevo BOP Se-
villa es una de las principales
apuestas”. “El BOP ha ido mejo-
rando su diseño, pero su publica-
ción siempre ha sido en un único
fichero PDF y, ahora, damos un
nuevo salto. Un gran paso adelan-
te en la que es la página más con-
sultada de la Diputación de Sevi-
lla, con el 20% de las visitas”, con-
tinuó el presidente.

De esa forma, en el nuevo Bole-
tín Oficial de la Provincia de Se-
villa se podrán encontrar a partir
de ahora nuevas interacciones

que harán las búsquedas y publi-
caciones mucho más fáciles. Se
mejoran, por ejemplo, la usabili-
dad en la consulta de anuncios;
se agiliza la publicación de esos
mismos anuncios, tanto para la
propia Diputación como para el
resto de administraciones (ayun-
tamientos, consejerías, juzga-
dos...); se permite que en todo
momento los anunciantes sepan
el estado en que se encuentra su
anuncio y su fecha de publica-
ción; o se optimizan las búsque-
das de anuncios a través de meta-
datos, entre otras prestaciones.

También hay avances significa-
tivos en la seguridad de los fir-
mantes, al gestionar todo de ma-

nera electrónica con certificado
digital; se incluye la posibilidad de
pagar los anuncios a través de TPV
virtual; hay posibilidad de descar-
gar plantillas para preparar los
anuncios y existirá un servicio de
suscripción, donde el ciudadano
puede recibir en su e-mail los
anuncios con el perfil que desee.

“Dotamos de éstas y otras
prestaciones a una herramienta
fundamental para el buen fun-
cionamiento de la vida pública
en nuestros pueblos y ciudades.
Un avance que además coloca a
la Diputación entre las adminis-
traciones locales más avanzadas
de España en la consulta y uso de
los boletines”, concluyó.

El nuevo BOP coloca a la
Diputación entre las más
avanzadas en consultas
● El diario oficial de la provincia recibe

anualmente el 20% de las visitas virtuales

a las páginas de la entidad intermunicipal M. G.

Instante de la presentación del nuevo BOP.

◗ CORPORACIÓN PROVINCIAL
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Imagen de la presa del pantano de El Pintado, cuya cola alcanza los términos municipales de Cazalla, El Real de la Jara y Guadalcanal  // ABC

MARTÍN LAÍNEZ 

CAZALLA DE LA SIERRA 

La falta de agua en los pantanos em-

pieza a ser un grave problema en la 

provincia de Sevilla. Después de que 
a primeros de este mes de octubre se 

decretara la alerta en la mayoría de los 

106 municipios que conforman la pro-

vincia —adelantada en agosto por 

ABC— lo que que conlleva las prime-

ras sanciones por el malgasto del agua 

pero no restricciones, de momento, los 

alcaldes de la comarca de la Sierra Mo-

rena sevillana han hecho un frente co-

mún para buscar una solución con-

junta a las necesidades y problemas 

que sufren estas localidades.  

Resulta, cuanto menos anecdótico, 

que ninguno de esta decena de pue-

blos reciba el agua de los pantanos que 

se ubican en su comarca, sino de po-

zos en sus términos municipales. El 

actual periodo de sequía y las altas 

temperaturas de este pasado verano 

que lo han situado como el segundo 

más caluroso de la historia, ha hecho 

que muchos de estos pozos se encuen-

tren casi sin agua tras meses sin pre-

cipitaciones. Y la que queda en los acuí-

feros que los alimentan sea de una tur-

bidez tal que no sea apta para el 

consumo, como ha ocurrido en El Real 

de la Jara o Guadalcanal. 

En la Sierra Morena de Sevilla se en-

cuentran los pantanos de Melonares 

(en los términos de El Pedroso, Alma-

dén de la Plata y Castilblanco), Huéz-

nar (El Pedroso, Cazalla de la Sierra, 

Constantina, San Nicolás y Alanís), El 
Pintado (El Real de la Jara, Cazalla de 

la Sierra y Guadalcanal), José Torán y 

Retortillo (ambos de La Puebla de los 

Infantes, Las Navas de la Concepción 

y Constantina).  

Por todo ello, y ante esta situación 

son ahora los diez alcaldes de la co-

marca de la Sierra Morena los que han 

vuelto a unirse para intentar buscar 

una solución, que pasa por un enten-

dimiento con las administraciones su-

periores, como es el caso de la Junta 

de Andalucía.  

En un comunicado conjunto al que 

ha tenido acceso este medio y firma-

do por los diez regidores, señalan que 

«desde finales de 2017, pusimos enci-

ma de la mesa de asuntos de planifi-

cación futura el conflicto del agua y la 

necesidad de conexión de todos los 

pueblos, garantizando el consumo a 

los ciudadanos». En los últimos años, 

argumentan en el comunicado los al-

calde, son «más frecuente los proble-

mas de abastecimiento a estas pobla-

ciones», algo «difícil de explicar o man-

tener que el territorio suministre agua 

a 1.500.000 ciudadanos de la provin-

cia y miles de hectáreas para regadío 

y en el territorio existan problemas de 

suministro de agua para las personas 

y que el ganado pase sed». 

A su parecer, «la Ley de Aguas es 

muy clara, pues la Junta de Andalucía 

tiene la competencia para el impulso 

de estas infraestructuras hidráulicas 

siempre que sean de interés para la co-

munidad autónoma de Andalucía». 

«Por ello, pedimos y reiteramos nues-

tra solicitud que el proyecto de Sierra 

Morena de Sevilla sea de interés pre-

ferente para la Junta».  

Los alcaldes, la mayoría del PSOE, 

expresan su «sorpresa», puesto que 

«la petición para nominar este proyec-
to de interés preferente ha sido vota-

do a favor por todos los grupos políti-

cos de la Diputación de Sevilla (PSOE, 

Cs, Podemos y Vox), excepto por el PP,  

que se ha abstenido. Y en el Parlamen-

to de Andalucía lo han votado favora-

blemente PSOE, Vox y Adelante, mien-

tras que el PP lo ha votado en contra».  

Por todo ello, los primeros ediles, 

que aseguran «no querer entrar en el 

debate político», afean al PP que «ha 

dado la espalda a unas necesidades rea-

les» y piden una «reunión urgente con 

la Junta de Andalucía para tener la in-

formación que hasta ahora no nos han 

proporcionado ni solicitado y se dé una 

explicación a los representantes del te-

rritorio sobre esa negativa. Queremos 

más cohesión territorial y menos dis-

criminación por razón del territorio».

Los alcaldes de la Sierra Morena  
piden un trato «preferente» para 
frenar la sequía en la comarca
∑ Los principales 

pantanos sevillanos  
se ubican allí, si bien  
sus aguas no abastecen 
a estos municipios

Y mientras se afanan en el 
debate político, los pantanos 
de Emasesa  que abastecen a 
Sevilla capital y su área 
metropolitana (incluidos los 
abastecidos por Aljarafesa) 
siguen bajando sus niveles de 
capacidad, encontrándose en 
la actualidad al 40% (en junio 
era del 50%), con un volumen 
embalsado de 256 hectóme-
tros cúbicos. El de Melonares, 
el más grande de todos, se 
halla al 61,5% de su capacidad 
y le siguen los de El Gergal 
(63%), La Minilla (70,5%), Cala 
(36,2%), Zufre (19,7%) y, por 
último, el de Aracena, que 
está al 18,7%

Los embalses de 
Emasesa, al 40% de 
su capacidad

Alcaldes de la Sierra Morena 
Comunicado conjunto 

«Es difícil de explicar que 
nuestro territorio dé agua 
a 1,5 millones de sevillanos 
pero no a nosotros»D
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Las autoridades sevillanas tenían depositadas muchas espe-

ranzas en lograr la conexión aérea con Nueva York y en ello 

habían trabajado durante años, pero al final el vuelo aterriza-

rá y despegará tres veces por semana de Málaga dejando a Se-

villa con la vista clavada en el cielo de los sueños incumplidos. 

El alcalde Antonio Muñoz ha sacado la artillería pesada con-

tra la Junta de Andalucía, a la que culpa de favorecer a la ca-

pital costasoleña en detrimento de Sevilla; puede que algo de 

eso pueda haber también, pero la sana autocrítica debería mo-

ver a esas mismas autoridades locales a ‘favorecer’ al aero-

puerto de San Pablo con una conexión no ya aérea con el con-

tinente americano sino terrestre con el Centro de la ciudad. 

Se viene hablando desde hace tanto tiempo que ya ni la con-

sideramos como un verdadero cuello de botella para el creci-

miento de la terminal aeroportuaria y su conectividad inter-

nacional. Pero así es: tristemente no somos competitivos.  

SIN VUELO A NUEVA YORK NI 
CONEXIÓN CON EL CENTRO
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

L
a conexión aérea Málaga-Nue-

va York ha prendido la mecha 

en el seno del Ayuntamiento 

de Sevilla, que por primera vez 

en los diez meses que lleva de man-

dato Antonio Muñoz ha elevado el tono 

contra la Junta de Andalucía. El ges-

to y el relato empleados ayer por el so-

cialista distaban del temple con el que 

anteriormente había encajado la de-

negación autonómica de la tasa turís-

tica y la Ley de Capitalidad. Este re-

vés no sólo trunca un propósito per-

sonal, sino que lo interpreta Muñoz 

como la «traición» del PP que abre el 

periodo electoralista en la capital his-

palense.  

Antonio Muñoz creía tener atada 

la conexión con Nueva York. Era su 

gran apuesta internacional para el ae-

ródromo sevillano, para el que este 

año había contratado por 73.000 eu-

ros una consultoría que mejorase sus 

destinos. El socialista confiaba en que 

United Airlines tomase una decisión 

a su favor tras haberle presentado a 

la compañía unos datos que demos-

trarían que el número de visitantes 

estadounidenses se triplican en Sevi-

lla capital con respecto a Málaga, y se 

incrementa en un 36 por ciento entre 
provincias; amén del compromiso pú-

blico adquirido en la última edición 

de Fitur por el Ministerio de Turismo 

para intermediar en la consecución 

de esta conexión.  

Por todo ello, Antonio Muñoz dis-

paró el clima de tensión entre ambas 

administraciones al asegurar de un 

modo beligerante que la decisión de 

la aerolínea «no obedece a criterios 

de mercado», sino «una serie de ayu-

das que se ha podido establecer por 

parte de la Junta de Andalucía». El al-

calde pasaba directamente al ataque 

contra el Gobierno de Juanma More-

no, al que acusa de torpedear el pro-

pósito de conectar Sevilla con Nueva 

York.  

Los datos que aportó el Gobierno 

municipal a la aerolínea reflejan que 

en el 2019, año de referencia para el 

sector turístico por su excepción pan-

démica, «Sevilla recibió tres veces más 

visitantes de Estados Unidos que Má-

laga. Un total de 210.000 en Sevilla 

frente a los 57.000 de Málaga. Y a ni-

vel provincial un 36 por ciento más; 

en total, 60.000 estadounidenses más 

en la provincia de Sevilla que en la de 

Málaga». Además, como explicó An-

tonio Muñoz, Sevilla también triplica 

la capacidad hotelera de cuatro y cin-

co estrellas a Málaga.  

Estas cifras aportadas por el Con-

sistorio hispalense evidencian dos 

asuntos primordiales que subyacen 

de esta polémica: la vigencia de la his-

tórica competencia entre ambas ca-

pitales andaluzas y que el gran pro-

blema de Sevilla no es que no sea ca-

paz de recibir turistas, sino que no tie-

ne una infraestructura idónea para 

hacerlo. Ahí es donde pierde múscu-

lo Sevilla: en ese año prepandémico 

el aeropuerto Pablo Ruiz Picasso aca-

rició los 20 millones de pasajeros 

mientras que el de San Pablo rozó los 

7,5 millones.  

Cuando el próximo mes de enero 

se culmine su ampliación, el aeropuer-

to de Sevilla estará en disposición de 

acoger hasta diez millones de pasaje-

ros. Un dato que vuelve a posicionar 

a la capital hispalense en el vagón de 

cola de las infraestructuras naciona-

les. Preguntado por este periódico so-
bre la ausencia de reproches en su dis-

curso al Gobierno central, comprome-

tido públicamente a mediar para la 

consecución de esta conexión, Muñoz 

aseguró que «en este caso es la Junta 

quien debe dar las explicaciones y no 

tanto el Ministerio de Turismo». 

«Quien ha dinamitado el trabajo que 

veníamos haciendo se llama Junta de 

Andalucía». 

La polémica surgió tras las decla-

raciones del candidato del PP a la Al-

caldía de Sevilla, José Luis Sanz, quien 

volvió a manifestar que la capital ma-

lagueña le está tomando la delantera 

a Sevilla, poniéndola como ejemplo 

de «gestión y eficiencia». Ahí estalló 

la repulsa del Gobierno municipal, que 

directamente acusó a los populares 

de traicionar los intereses de Sevilla, 

como miembros que son de la Mesa 

de Conectividad Aérea, a través de dos 

consejerías autonómicas, «gestionan-

do la política turística en contra de 

Sevilla».  

Y ayer directamente insinuó Anto-

nio Muñoz una actitud chovinista en 

la cúpula mayor de la Consejería de 

Turismo, por sus orígenes malague-

ños. «Cuando el consejero es de Má-

laga, el viceconsejero es de Málaga y 

la secretaria general es de Málaga, se 

corre el riesgo de pensar que el turis-

mo en Andalucía es solamente la Cos-

ta del Sol», lamentó. 

«En estos momentos, Sevilla está 

entre la segunda y tercera posición de 

las ciudades españolas que reciben 
más turistas norteamericanos. Y por 

supuesto, la primera en Andalucía. 

Hay algo que ha distorsionado la de-

cisión de una compañía con la que lle-

vábamos mucho tiempo trabajando», 

explicó el alcalde de Sevilla, quien ase-

guró que seguirá luchando por esta 

conexión «con el apoyo de la Junta de 

Andalucía o sin él».  

Capitalidad, tasa turística... 
Muñoz aprovechó la oportunidad para 

recordarle a la Consejería de Turismo 

que «es la segunda vez que nos enfren-

tamos a una visión muy miope del tu-

rismo en Andalucía. Ya ocurrió con la 

tasa turística, en una respuesta de no 

diálogo, atendiendo a los intereses de 

la Costa del Sol. Y ahora con la inte-

Antonio Muñoz acusa a 
la Junta de boicotear la 
conexión con Nueva York
∑ El alcalde de Sevilla asegura que la 

decisión de la aerolínea «no obedece  
a criterios de mercado» 

∑ El Ayuntamiento oculta el fracaso del 
Gobierno de Pedro Sánchez como 
mediador en esta negociación

1. Barcelona

2. Madrid

3. Palma de Mallorca

4. Sevilla

5. -

6. -

7. -

8. -

9. -

10. Málaga

Ciudades de España

que reciben a más

viajeros de EE. UU.

Tercer destino que más

ha crecido en los últimos años

por encima del

75%
Principal ciudad de origen:

Nueva York

L
a recuperación de la lí-
nea regular con NYC 

desde Málaga no pue-

de convertirse en otro capí-

tulo del triste serial del pro-

vincialismo andaluz. Se en-

tiende que la oferta y 

demanda del sector regula 

estas decisiones. En cuanto 

a la oferta, Sevilla suma múl-

tiples potencialidades y res-

ta (como siempre) en infraes-

tructuras. Si el alcalde cree 

que en la decisión hay  juego 

sucio tendrá que demostrar 

que procede la demanda.

Oferta y 
demanda  

ADRIANO

Antonio Muñoz 
Alcalde de Sevilla 

«La decisión 
obedece a 
una serie de 
ayudas que 
se ha podido 
establecer por 
parte de la Junta de 
Andalucía » 

José Luis Sanz 
Candidato del PP 

«Hay un 
problema de 
posicionamiento 
internacional» 

Arturo Bernal 
Consejero de 

Turismo 

«Es una 
grandísima 
noticia que 
también traerá 
buenas noticias a otros 
aeropuertos»D
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Comparativa entre Sevilla y Málaga

respecto al número de visitantes de Estados Unidos

Plazas hoteleras

Sevilla Málaga
Diferencia a

nivel provincial

36%

60.000
estadounidenses más

en Sevilla que en Málaga

Año
prepandemia

Ciudad

31.624

105.421

Provincia

Sevilla
ciudad

210.000

57.000

Málaga
ciudad

Sevilla ciudad Málaga ciudad

Ciudad

108.675

117.518

2.219

5

4

5

4

95315.072 5.939

Provincia

Ch. García / ABC SEVILLA

rrupción de un trabajo que veníamos 

realizando desde hace muchos años 

para conseguir esa conexión aérea». 

El consejero de Turismo, Arturo 

Bernal, celebró ayer la «grandísima 

noticia» que supone la recuperación 

de la conexión directa Nueva York-

Málaga, que comenzará a operar el 

próximo junio con tres vuelos a la se-

mana, porque «traerá a continuación 

noticias también buenas en otros ae-

ropuertos» de la comunidad.  

Por su parte, José Luis Sanz volvió 

a aprovechar ayer para recordarle al 

alcalde que Sevilla «tiene un proble-

ma de posicionamiento a nivel inter-

nacional», asegurando que «no se es-

tán haciendo los deberes» en temas 

turísticos porque «ha habido un even-

to en Singapur en los últimos días y 

las ciudades andaluzas que han esta-

do en el mismo han sido Málaga, Cór-

doba y Granada». 

Además, comentó que «tenemos 

un alcalde que anteriormente fue de-

legado de Turismo y que debería co-

nocer este tipo de encuentros para 

atraer turismo de calidad a la ciudad». 

Por ello explicó que «no está actuan-

do a la altura de Sevilla y está atacan-

do de manera torticera a la Junta de 

Andalucía». 
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Ana Fernández

El alcalde de Sevilla se mostró ayer
contundente en su postura respec-
to a la nueva conexión Málaga-
Nueva York, que comenzará a ope-
rar a partir del próximo verano:
“La Junta de Andalucía ha distor-
sionado y dinamitado el vuelo di-
recto Sevilla-Nueva York, una co-
nexión en la que el Ayuntamiento
viene trabajando desde hace mu-
chos años”. El regidor acusó al Go-
bierno autonómico de influir en la
decisión de la aerolínea United
Airlines e insistió en que ese traba-
jo, que se vio interrumpido por la
pandemia, lo van a seguir reali-
zando “con el apoyo de la Junta de
Andalucía o sin el apoyo de la Jun-
ta de Andalucía”.

Para Antonio Muñoz, la deci-
sión de la operadora, “no tiene que
ver con criterios de mercado,
puesto que Sevilla, en estos mo-
mentos, es la tercera o segunda
ciudad de España en recibir turis-
tas norteamericanos y la primera
en Andalucía” y emplazó a la Jun-
ta de Andalucía a dar las explica-
ciones de por qué “se ha visto afec-
tada una decisión empresarial de
una compañía” con la que estaban
trabajando “desde hacía tiempo”.

El alcalde destacó el dato de
que, además de ser Sevilla uno de
los principales receptores del tu-
rismo norteamericano (llegando a
ser en 2019 el tercer emisor), la
oferta hotelera de cuatro y cinco
estrellas, “que es donde se suele
alojar el turista norteamericano,
duplica o triplica en capacidad a

Málaga”, por lo tanto, insistió en
que “esta decisión no obedece a
cuestiones de mercado y sí a otro
tipo de criterios o ayudas que se
hayan podido establecer por parte
de la Junta de Andalucía”.

“EL TURISMOANDALUZNO
ES SÓLO LACOSTADEL SOL”

Muñoz acusó a la Junta de tener
una visión miope del turismo en
Andalucía. “Lo que ocurre es que,
cuando el consejero es de Málaga,
el viceconsejero es de Málaga, la
secretaria general de Turismo es
de Málaga... se corre el riesgo de
pensar que el turismo de Andalu-
cía es sólo la Costa del Sol. Anda-
lucía, hoy en día, es el turismo de
ciudades (Sevilla, Córdoba y Gra-
nada), es el turismo rural (con la
Sierra de Cádiz o la Sierra de Ca-
zorla) y son las ciudades medias,
como Úbeda y Baeza”, señaló.

Ésta es para el alcalde la segun-
da vez que Sevilla se enfrenta “a
una visión muy miope del turis-
mo en Andalucía”. “Ya ocurrió
con la tasa turística, no atendien-
do a los supuestos intereses de la
Costa del Sol y, ahora, nueva-
mente una interrupción de una
decisión empresarial que venía-
mos trabajando y desarrollando
desde hace muchísimos años”.

El alcalde se muestra contrario
a la idea de entender el turismo co-
mo una competición con Málaga.
“Málaga con Sevilla y Granada y
Córdoba tenemos que trabajar
nuestra oferta de manera conjun-
ta y creo que lo estamos consi-
guiendo y demostrando. Pero la

interrupción de un trabajo serio y
riguroso que estábamos realizan-
do con una consultora norteame-
ricana referente en el mercado aé-
reo estadounidense no tiene senti-
do. Por tanto, son otros los que
tendrán que explicar el porqué se
ha interrumpido”, insistió.

“La decisión de la compañía se
ha distorsionado y habría que pre-
guntarle a la compañía el porqué”,
añadió Muñoz, que también res-
pondió a la posibilidad de instau-
rar un vuelo directo con el sur de
Estados Unidos. “Trabajamos con
una agencia especializada norte-
americana que conoce muy bien a
las compañías estadounidenses y,
por tanto, barajamos distintas op-
ciones, no desde ahora, sino desde
hace años”, manifestó.

Es significativo que “los norte-
americanos que más llegan a Se-
villa proceden de California. Hay
muchísimas posibilidades en
torno a Miami, Chicago, Califor-

nia. Estamos trabajando y puedo
asegurar que, junto con los em-
presarios y el aeropuerto, vamos
a seguir trabajando por los vue-
los de larga distancia, no sólo
con Estados Unidos, sino tam-
bién con Asia”, aseveró.

Al hilo de la polémica, eximió de
culpa al Gobierno central, que en
Fitur ya prometió su colaboración
en conseguir el vuelo directo con
Estados Unidos. “Respecto a la in-
tervención del Gobierno central,
estamos trabajando en la línea de
facilitarnos mejores conexiones
con el turismo norteamericano,
tal y como se trató en Fitur. Esta-
mos trabajando en las posibilida-
des de recuperar el turismo de lar-
go radio. En este caso, vuelvo a in-
sistir, quien ha distorsionado y di-
namitado el trabajo que veníamos
haciendo ha sido la Junta”, dijo.

El alcalde acusa a la Junta de

“dinamitar” el vuelo con Nueva York

FRANCISCO J. OLMO / EP

Antonio Muñoz en su comparecencia ayer ante los medios.

●Muñoz lamenta que el Gobierno de

Moreno tenga una “visiónmiope del turismo

en Andalucía, ya ocurrió con la tasa turística”

Insiste en que los
criterios que alegan no
obedecen a cuestiones
empresariales
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¿AGRAVIO?

R
ESPONSABILIZAR al otro cuando
llega el fracaso o la frustración es
tan humano como erróneo es no
analizar qué parte de culpa pro-

pia ha desencadenado el resultado final.
Andalucía tuvo ayer una magnífica no-

ticia: recupera una conexión aérea direc-
ta con Nueva York (a través de uno de los
aeropuertos de su entorno, Newark, que

está en realidad en Nueva Jersey). La ae-
rolínea estadounidense United es la que
recupera la apuesta por Andalucía y toma
el relevo de Delta, que ya unió la Gran
Manzana con nuestra tierra hasta 2019,
aunque su enlace era en el principal ae-
ropuerto para viajar a Manhattan, el JFK.

Este nuevo vuelo directo tiene como
destino el mismo del anterior: Málaga. No
es casual ni caprichoso: es el principal ae-
ródromo andaluz y el cuarto del sistema
nacional.

Uno de los grandes problemas de Anda-
lucía, lamento repetirlo una vez más, es el
localismo. Lo escribo con la tristeza de ver
que esa magnífica noticia transmutó rápi-
damente en una disputa con Sevilla, por-
que la capital andaluza lleva varios años
intentando conseguir ese enlace directo.

Y el localismo, a su vez y rápidamente
también, derivó en disputa política entre
instituciones gobernadas por PSOE y PP.

El alcalde de Sevilla, el socialista Anto-
nio Muñoz, acusó directamente a la Jun-
ta de “dinamitar” el trabajo de su gobier-
no municipal para lograr ese vuelo direc-
to. La aerolínea pronto le desmintió al
dar sus razones para elegir a Málaga. Pe-
ro eso da igual: hay votaciones dentro de
siete meses y el agravio es una buena pa-
lanca electoral.

Cuando un turista decide volar casi
6.000 kilómetros para conocer una reali-
dad distinta, y más si es norteamericano,
pensar que los 200 kilómetros largos que

separan Sevilla de Málaga son un obstácu-
lo resulta absurdo, cuando además están
conectadas por un tren de alta velocidad.

El aeropuerto de Sevilla no sólo tiene
menos conexiones que el de Málaga, sino
que no tiene hechos los deberes respecto
a la facilidad de conexión con la propia
ciudad y la red ferroviaria de alta veloci-
dad. Pero esos argumentos se obvian en
favor del agravio localista –tan malague-
ño, por cierto– porque la propia Junta y
la Consejería están dirigidas por políticos
de la Costa del Sol.

Tengo a Muñoz por un político inteligen-
te y capaz (aunque su empuje y acierto ini-
cial vayan de más a menos por diversos
motivos de gestión pura y dura de la ciu-
dad), y seguro que seguirá trabajando por
lograr que haya no uno, sino dos vuelos di-
rectos a Andalucía, y que el segundo llegue
a Sevilla. En cuanto se le pase el globo de
la frustración y el fracaso y aterrice.

Vía Augusta

ALBERTO
GRIMALDI

@A_Grimaldi

5

El aeropuerto de Sevilla aún
tiene carencias, pero Muñoz
enfatiza que se beneficia a
Málaga por motivos políticos
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R. S.

La Dirección General de Empleo
y Apoyo a la Economía e Innova-
ción Social ha iniciado la ejecución
de un nuevo plan de empleo espe-

cíficamente para jóvenes (Joven
Ahora) con 943 contratos entre lo
que resta de 2022 y el primer se-
mestre de 2023 destinados a com-
plementar distintos servicios mu-
nicipales. Con un presupuesto de

18,8 millones, de ellos 10,4 de
aportación municipal y el resto
con cofinanciación comunitaria
del Programa de Operativo Em-
pleo Juvenil (POEJ) del Fondo So-
cial Europeo gestionado por la

Junta de Andalucía, las contrata-
ciones se realizan atendiendo a los
criterios establecidos por el Servi-
cio Andaluz de Empleo (SAE).

El objetivo del programa es pro-
mover la empleabilidad de perso-
nas jóvenes mediante la adquisi-
ción de experiencia laboral a tra-
vés de proyectos que presenten los
ayuntamientos y entidades loca-
les. En concreto, se dirige a perso-
nas jóvenes de entre 18 y 29 años,
ambos inclusive, que estén inscri-
tas como demandantes de empleo
no ocupados y en el fichero del Sis-
tema Nacional de Garantía Juve-
nil, quienes tendrán contratos de
seis meses a tiempo completo.

De las 943 contrataciones, 374
irán a forjar equipos específicos en
todos los distritos; 341, a desinfec-
ción e higienización centros edu-
cativos; 23, a centros cívicos: 59, a
tareas en el Cementerio; 112, par-
ques, jardines y espacios públicos;
2, a patrimonio; 4, a la Hemerote-
ca Municipal; 15, a servicios de Sa-
lud; y 13, a Empleo. Estos contra-
tos se realizan a través del SAE en-
tre jóvenes que cumplan los requi-
sitos. Desempeñarán funciones
que no ejecutan los trabajadores
municipales que se contratan a
través de la bolsa de empleo del
Ayuntamiento de Sevilla.

“En los últimos años, estamos
aprovechando al máximo los fon-
dos disponibles en otras adminis-
traciones públicas para comple-
mentar los recursos propios muni-
cipales destinados a la generación
de empleo y el refuerzo de la for-
mación de los desempleados, y en
este caso, para las y los jóvenes.

Muchos de vosotros os enfrentáis
a vuestro primer puesto de traba-
jo, en el que iréis adquiriendo ex-
periencia y aprendizaje para el
mercado laboral”, dijo ayer el al-
calde de Sevilla, Antonio Muñoz,
quien asistió a la firma de 50 de los
109 primeros contratos de peones
y 4 capataces de entre 18 y 29
años. En concreto, este personal se
incorporará a los colegios públicos
de la ciudad a partir del día 17 pa-
ra programas de refuerzo de la de-
sinfección e higienización en cen-
tros educativos de mañana.

Muñoz, acompañado por la de-
legada de Empleo del Ayunta-
miento, Amelia Hernández, alen-
tó a los jóvenes a aprovechar esta
oportunidad laboral para formar-
se, defendió la apuesta por el em-
pleo público y dejó claro que las
actividades que se realizarán con
cargo a este nuevo programa Jo-

ven Ahora son complementarias a
las que realiza la plantilla munici-
pal. Peones, conductores, capata-
ces, auxiliares administrativos,
administrativos, peones de jardi-
nería, oficiales, mozos de carga,
peones de limpieza, ayudantes de
laboratorio y diseñadores web
conforman las categorías profesio-
nales que se cubrirán.

El Ayuntamiento oferta 943 contratos
para jóvenes entre 18 y 29 años
Peones, conductores,

capatacesoauxiliares

administrativos

conforman lascategorías

Las actividades son

complementarias

a las que realiza la

plantilla municipal
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MANUEL LUNA 

SEVILLA 

El candidato del PP a la Alcaldía de Se-
villa, José Luis Sanz, presentó ayer jue-

ves ‘Sevilla oculta’, uno de los 20 pro-

yectos singulares de cara a las eleccio-

nes municipales, y planteó la firma de 

un convenio con la Junta de Andalu-

cía, así como la creación de una fun-

dación para la rehabilitación, conser-

vación, mantenimiento y gestión de 

los conventos. Destacó que el patrimo-

nio histórico y artístico de la ciudad 

«es uno de los elementos con mayor 

potencial para el desarrollo cultural, 

económico y turístico y, dentro del mis-

mo, representa un capítulo esencial el 

riquísimo conjunto de 20 cenobios, 

convirtiéndose, por tanto, en la ciu-

dad del mundo que más conventos 

aglutina después de Roma, con un in-

calculable valor y una historia sobre 

la que se sustenta la de la urbe». Otro 

aspecto que señaló es que «Sevilla es 

la segunda provincia del mundo con 

más monjas de clausura, las cuales 

realizan un enorme esfuerzo para el 

mantenimiento de los mismos». 

El candidato ha estado visitando en 

estos últimos meses los cenobios, ha 

comprobado el deterioro que presen-

tan y comentó en la presentación que 

«la situación y el futuro incierto de los 

mismos, hace que deban ser objeto de 

una atención preferente y coordinada 

por parte de las administraciones pú-
blicas, que vaya más allá de actuacio-

nes puntuales, aportaciones esporá-

dicas y recuperaciones específicas» y 

explicó que «el estado actual de los ce-

nobios presenta unas necesidades de 

inversión en recuperación, rehabilita-

ción, seguridad e implementación de 

actividades terciarias, así como en ges-

tión de un importe aproximado de 20 

millones de euros». 

Proyecto 
Según el PP de Sevilla, la problemáti-

ca general de los cenobios es que los 

templos que albergan los conventos, 

no están abiertos en su mayoría a los 

visitantes, por lo cual son en general 

muy poco conocidos. Por un lado, el 

horario de apertura coincide en casi 

todos ellos con los cultos y cuando los 

hay, no se establece de forma muy re-

gular o no se cumple. Esto hace que 

los ingresos que se pudieran obtener 

a través de las visitas sean mínimos y 

que el aporte cultural para la ciudad, 

el cual conllevaría la posibilidad de vi-

sitas, sea muy escaso. Para que los tem-

plos pudieran permanecer abiertos se-

ría necesario contar con un servicio 

de seguridad en el horario de apertu-

ra. Sin embargo, la precaria situación 

económica de la mayoría de conven-

tos lo hace imposible y que, además, 
se coordinara el horario de visitas de 

forma que no interfiriera con las obli-

gaciones religiosas. Además, sería pre-

ciso implantar un sistema de cámaras 

de vigilancia ya que, incluso durante 

las horas de culto, se pueden producir 

robos y otros tipos de delincuencia, tal 

y como ha acontecido en los últimos 

años. 

Hay que tener en cuenta que la ma-

yoría de los conventos están declara-

dos como Bienes de Interés Cultural. 

Las intervenciones que se realizan en 

buena parte de los monasterios son, 

en su mayoría, de emergencia, en la 

que no se actúan en muchos casos con 

criterios de prioridad y no responden 

a unos planes directores que priori-

cen las actuaciones que se pueden ir 

haciendo, sino que responden, en mu-

chos casos, a percepciones de necesi-

dad sin mucho fundamento. 

También, al haber disminuido mu-

chísimo el número de religiosas, mu-

chos de los conventos tienen grandes 

espacios sin uso pero también posibi-

lidades de destinarlos a hospederías, 

que tendrían el éxito garantizado de-

bido a su privilegiada situación. Entre 
las que se encuentran en funciona-

miento, hay una pequeña hospedería 

que parece que funciona bastante bien 

en Santa Rosalía, y San Clemente cuen-

ta con unas seis habitaciones muy aus-

teras y más encaminadas a personas 

que quieran retirarse en oración. 

La intervención sobre los conven-

tos y sus espacios públicos vinculados 

permitirá, según el PP, «hacer difun-

dible y trasmisible» la historia de la 

ciudad y destacar los valores cultura-

les y patrimoniales de la misma, tan-

to del espacio público, como de los edi-

ficios y, con ello, recuperar la tradicio-

nal manera de vivir lo que se entiende 

y se conoce como la Sevilla conven-

tual, además de primar la residencia-

lización del centro histórico y evitar 

la fuga de sus vecinos hacia otros ba-

rrios por la presión actual.

El candidato del PP a la alcaldia de Sevilla, José Luis Sanz  // ABC

Sanz propone crear una 
fundación para rehabilitar y 
dar uso cultural a los conventos
∑ ‘Sevilla Oculta’ tendrá 

entre sus actividades 
la organización de 
actividades en los 
cenobios

De cara a los usos, el convento 
de San Clemente sería un 
espacio susceptible de uso 
expositivo, uno de los cuales 
podría ser sobre la vida y las 
costumbres de los distintos 
espacios de clausura y añadir 
un espacio comercial para la 
venta de repostería y artesa-
nía de producción y para 
sobrellevar las labores de 
mantenimiento necesarias en 
un conjunto monumental de 
dimensiones tan grandes.  

En monasterios como 
Santa Rosalía, Madre de Dios 
y Santa María de Jesús, hay 
posibilidades de potenciar los 
museos sobre la base de los 
que ya tienen prácticamente  
organizados. 

Sin embargo, el problema 
fundamental es la separación 
física entre la zona de clausu-
ra, el museo y entrada inde-
pendiente. Hay una posibili-
dad de contar con espacios 
adecuados, pero requiere de 
una importante inversión 

Distintos usos para 
los conventos de 
Sevilla

Además de las visitas 
programadas, hay 
actividades que se podrían 
co-regularizar como el uso 
de museos o de otras sedes 

Los conventos pueden 
albergar centros de día, 
residencias de mayores, 
espacios educativos, salas 
de estudio o bibliotecasD
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M. L.

El Parlamento ha convalidado el
decreto ley que regula la actividad
de los vehículos con conductor
(VTC), permitiéndoles seguir ope-
rando dentro de los municipios en
competencia con los taxis. La pro-
puesta ha contado sólo con el apo-
yo del PP-A, mientras que Vox se
ha abstenido y PSOE, Por Andalu-
cía y Adelante han votado en con-
tra. Estos dos últimos grupos ha-
bían pedido la tramitación del de-
creto ley como proyecto de ley,
pretensión que ha rechazado el PP.

La consejera de Fomento, Arti-
culación del Territorio y Vivien-
da, Marifrán Carazo, defendió
ante el Pleno del Parlamento este
decreto, vigente desde el 1 de oc-
tubre, que definió como “una nor-
ma con sello andaluz, diferente a
la aprobada en la Comunidad de
Madrid y en Cataluña”. La Junta
remarcó que la elaboración del
decreto ley es consecuencia de
que el Gobierno dejase en manos
de las comunidades autónomas la
regulación de este asunto al su-
primir el servicio urbano de VTC
desde el 1 de octubre.

El decreto andaluz ha provoca-
do la controversia en el sector del
transporte urbano. Nadie ha visto
satisfechas sus reivindicaciones al
completo. Es lo que sostienen las

empresas que controlan los VTC y
los taxistas, que no han dudado en
manifestarse en las calles de las
capitales andaluzas, criticando la
elusión de restricciones en la nor-
ma como la de limitar a los VTC a
un periodo de tiempo previo en la
contratación del servicio. Los
VTC, por su parte, han considera-
do limitante las obligatoriedad de
los mínimos de dimensión de los
vehículos, dependiendo del grado
de respeto de los coches con el
medio ambiente.

La Junta ha optado finalmente
por garantizar a los VTC operar
en el interior de los municipios,
pero aplicando una restricción es-
pacial, no temporal, juzgando así
cumplido el criterio del Gobierno
central y guiado por el sentido de
las sentencias judiciales que se
han pronunciado hasta la fecha
en relación a la convivencia entre
los VTC y los taxis.

La normativa andaluza limita
a Uber o Cabify la captación de
viajeros a zonas excluidas de un
espacio de “especial protección”
de los municipios con el objetivo
de facilitar el control a los servi-
cios que presten los VTC. Estas
zonas son, según el decreto an-
daluz, aquellas que tienen una
“gran potencialidad de concen-
tración y generación de deman-
das de servicios de transportes

de viajeros”: aeropuertos, puer-
tos, estaciones de trenes y auto-
buses, hospitales, centros co-
merciales y de ocio, etcétera. De-
pendiendo del lugar, los VTC no
podrán estacionar a menos de
150 metros o 300 metros si no es-
tán prestando un servicio.

Fomento asegura así la salva-
guarda de lo incluido en el regla-
mento estatal de ordenación del
transporte terrestre aprobado en
1990. La razón principal de esta
medida, según señala Fomento
en la memoria justificativa del
decreto andaluz que ayer quedó
convalidado en la Cámara anda-
luza, es evitar que los VTC capten

clientes en la vía pública, una res-
tricción que “preserva el servicio
de interés general del taxi con
una determinada configuración
que no se confunda con la de los
VTC”. Esto es, que los taxis sean,
como norma general, los únicos
vehículos que capten a los clien-
tes en los centros de las ciudades
con la mano alzada.

Sobre la regulación de los VTC,
ha estado pesando lo que se ha co-
nocido como “inseguridad jurídi-
ca”. Los técnicos de la Consejería,
a la hora de justificar la regula-
ción andaluza, han atribuido esta
“gran incertidumbre e inseguri-
dad jurídica” a la “heterogenei-
dad normativa estatal, autonómi-
ca y local”, las “cuantiosas” recla-
maciones patrimoniales presen-
tadas frente a las administracio-
nes que han regulado durante es-
tos años, los pronunciamientos
“dispares” de los tribunales supe-
riores autonómicos, además de
los procesos judiciales “pendien-

tes de resolución” y que pueden
“alterar en gran medida el esce-
nario normativo aplicable”.

De hecho, el Tribunal de Justi-
cia de la Unión Europea (TJUE)
abordó el 5 de octubre la cuestión
sobre la ratio de una licencia de
VTC por cada 30 de taxis, una pre-
rrogativa incluida en el decreto
Ábalos de 2018 que ha sido tam-
bién objeto de polémica entre los
dos sectores de transporte urbano
y que en lugares está lejos de cum-
plirse en todas las comunidades
autónomas. Ahora mismo son tres
licencias de taxis por cada VTC.

El pronunciamiento de la Justi-
cia europea es respuesta a una
cuestión prejudicial presentada
por el Tribunal Superior de Justi-
cia de Cataluña (TSJC). El aboga-
do general de la UE emitirá sus
conclusiones el 15 de diciembre,
conclusiones que no vinculan al
TJUE pero suelen influir en su de-
cisión final. A continuación, el
TJUE dictará sentencia.

El Parlamento da
luz verde al decreto
que permite el
servicio de los VTC
● La nueva norma restringe a Uber y Cabify
captar clientes fuera de las zonas de
“especial protección”, entre otras medidas

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Un VTC y un taxi se cruzan en el centro de Sevilla.

PSOE, Por Andalucía
y Adelante han votado
en contra de la
propuesta de la Junta
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

La economía fue ayer el eje de las pre-
guntas de los líderes políticos andalu-
ces al presidente de la Junta en la se-
sión ordinaria del Parlamento. La in-
quietud por los nubarrones económicos 
que se vislumbran en el otoño y la preo-
cupación por la subida de la cesta de 
la compra centraron los debates polí-
ticos. Porque en una cosa hay acuer-
do: la crisis económica es la principal 
preocupación de los andaluces. 

Llegaba además el presidente au-
tonómico tras dos semanas plácidas 
con éxitos políticos —los más desta-
cados los aplausos en la localidad se-
villana de Lebrija, tradicional feudo 
del PSOE, y los halagos del  socialista 
presidente de Aragón— y confrontan-
do con el Gobierno de España por las 
insuficientes inversiones recogidas en 
los Presupuestos Generales del Esta-
do para Andalucía.  

En este clima, Moreno reivindicó 
una Andalucía «líder», con presencia 
en los foros donde se toman las deci-
siones —como Bruselas donde ha es-
tado a principios de semana— y con 
una gestión encaminada al crecimien-
to económico. «Somos líderes en am-
bición, capacidad y potencialidades», 
dijo Moreno. 

Pero la respuesta del líder socialis-
ta fue contundente. Juan Espadas tras-
ladó su confianza en el «potencial» de 
Andalucía, pero subrayando que no 
cree que éste se deba a la intervención 
de Juanma Moreno, a quien le hizo un 
llamamiento para «rebajar la euforia 
y la sensación de que somos líderes». 

«Es falso que Andalucía esté lide-
rando la creación de empleo porque 
en España, cuatro de cada diez nue-
vos parados son andaluces; el 86% de 
las empresas que han cerrado desde 
2018 son andaluzas, lo que es un mal 
dato. Presume de atraerse a los ceo de 
las grandes empresas pero no a los in-
versores del sector productivo y tec-
nológico», dijo Espadas. 

El presidente de la Junta por su par-
te, contrapuso la actitud del líder au-
tonómico del PSOE con la de otros «di-
rigentes socialistas que hablan abier-
tamente bien de Andalucía. «A usted 
le pido que viaje mucho y le recuerde 
a Sánchez que Andalucía también es 
España porque el Gobierno central nos 
da de lado nada menos que en políti-
cas hídricas, con el problema grave de 
sequía que tenemos», le dijo a Espa-
das al que pidió «serenidad». 

La mayoría absoluta de la que goza 

Moreno en la Cámara andaluza le per-
mite enfrentarse a todos los portavo-
ces parlamentarios sin un rasguño. 
Porque también hubo críticas de Vox. 
El portavoz, Manuel Gavira, le pidió  
que se «centre» en Andalucía y que ya 
llegará el «tiempo de Madrid y de Bru-
selas», mientras le afeó la bajada de 
impuestos, «más psicológica que real» 
y apenas da para «leche en polvo». «No-

vecientos millones para leche en pol-
vo es mucha leche en polvo», fue la iró-
nica respuesta del presidente andaluz. 

El debate cara a cara con la porta-
voz de Por Andalucía fue más agresi-
vo que de costumbre. Inma Nieto le pi-
dió que abandone la «vida contempla-
tiva» y ejerza «sus competencias» para 
atender el «sufrimiento social» de co-
lectivos como el de las enfermeras o 
los taxistas, entre otros. «Le recorda-
ré cada quince días que es usted mor-
tal», le dijo a lo que Moreno respon-
dió: «Tengo fecha de caducidad como 
presidente». 

La Cámara andaluza inició ayer la 
tramitación de dos leyes de distinto 
calado. La de Atención Temprana que 
pretende garantizar la atención a los 
menores entre cero y seis años que 
presenten alguna necesidad especial 
y que genera mucha polémica entre 
los grupos parlamentarios que ahora 
tendrán que afinar el proyecto del Go-
bierno andaluz en comisión. La otra 
norma, la Ley de Emergencias, busca 
solucionar la carrera profesional de 
los bomberos forestales.

Espadas choca con la «Andalucía 
líder» de Moreno y Lambán
∑ El presidente de la Junta le pide al portavoz del PSOE: 

«Recuérdele a Sánchez que aquí también somos España»

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, en la sesión de control al Gobierno  // V. GÓMEZ

«Le repetiré cada quince 
días que es mortal», le dijo 
Inma Nieto a Moreno. 
«Tengo fecha de caducidad», 
fue la respuesta

CRÓNICAS PLENARIAS
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PABLO MARINETTO 

MÁLAGA 

Ni la propuesta de la Junta de Andalu-
cía ni las medidas que se están adop-
tando en otras ciudades españolas han 
logrado cambiar de postura al Ayun-
tamiento de Málaga en lo relativo al 
alumbrado navideño. La fecha se man-
tiene y el encendido tendrá lugar, como 
es habitual, el último fin de semana de 
noviembre, en concreto el sábado 26. 

En el Consistorio son conscientes 
del imán que el espectáculo de luz en 
el centro histórico supone para el tu-
rismo y para promover el consumo en 
los comercios, de ahí que se haya ob-
viado el deseo del Gobierno andaluz 
de que los ayuntamientos retrasen la 
inauguración de las luces hasta pasa-
do el 8 de diciembre con el objetivo de 
ahorrar energía y evitar la contamina-
ción lumínica. 

Aunque se ha blindado el calenda-
rio, Málaga si ha dado su brazo a tor-
cer en un detalle: la franja horaria en 
la que las luces permanecerán encen-
didas, que este año se va a reducir dos 
horas «para concienciar sobre el aho-
rro energético», según ha indicado el 
Ayuntamiento.  

Se trata de una medida que, como 
ya avanzó el alcalde, Francisco de la 
Torre, puede ayudar a «mentalizar» a 
la población de la importancia de evi-
tar el derroche de energía. Se estima 
que este recorte, unido al uso que se 
viene haciendo de tecnología led des-
de el año 2010, supondrá un ahorro de 
7.000 euros en relación a los 21.072 eu-
ros de 2021 y reducirá en cuatro tone-
ladas la cantidad de CO2 emitida a la 
atmósfera. 

De seis y media a doce 
Este año las luces navideñas se encen-
derán desde las 18:30 horas hasta la 
medianoche a diario y los fines de se-
mana y víspera de festivo permanece-
rán hasta las 02:00 de la madrugada. 
Dos horas menos con respecto a 2021 
que son un mal menor frente a las dos 
semanas de alumbrado que perdería 
la ciudad de acatar las recomendacio-
nes del Ejecutivo autonómico. 

La capital de la Costa del Sol será 
de las primeras en Andalucía en pul-
sar el botón de encendido, puesto que 
Sevilla lo ha retrasado hasta el próxi-
mo 5 diciembre y en otras como Cór-
doba, Almería o Granada es habitual 

esperar también a los días próximos 
al puente de diciembre. En el resto de 
España precederán a Málaga ciudades 
como Barcelona (24 de noviembre), 
Madrid (25 de noviembre) y, por su-
puesto, Vigo, donde este año Abel Ca-
ballero (PSOE) no solo no retrasa la 
inauguración, sino que la adelanta un 
día, dando la bienvenida a la Navidad 
el 19 de noviembre. 

Según los datos que baraja el Ayun-
tamiento, está previsto que el consu-
mo del alumbrado navideño represen-
te un gasto de alrededor de 14.000 eu-
ros en las zonas emblemáticas del 
centro, frente a los 53.760 que supuso 
en 2009, antes del uso de la tecnolo-
gía led. El porcentaje sobre el total del 
coste de consumo del Ayuntamiento 
en el alumbrado de la capital se pue-
de situar en el 0,2%. 

Más de un centenar de calles y pla-
zas volverán a brillar este año en ca-
pital, aunque la principal novedad será 
el estreno de una nueva decoración 
luminosa para la calle Larios. La prin-
cipal arteria comercial de la ciudad es 
el escenario del popular espectáculo 
que atrae cada tarde a miles de per-
sonas para contemplar la bóveda de 
luz al ritmo de ‘Jingle Bells’ o ‘All I 
Want for Christmas is you’. El nuevo 
diseño, del que aún no han trascendi-
do detalles, correrá a cargo una vez 
más de la empresa Iluminaciones Xi-
ménez y sustituirá al ‘Bosque de la 
Navidad’ que se lleva instalando des-
de 2019.

Málaga obvia a la Junta y 
adelanta sus luces de Navidad

∑ El encendido, aunque 
se reduce dos horas, 
tendrá lugar el 26 de 
noviembre

Imagen de la calle Larios correspondiente a la Navidade del año pasado  // FRANCIS SILVA

Según el Ayuntamiento 
malagueño, el consumo del 
alumbrado navideño 
tendrá un coste de unos 
14.000 euros este año
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E. FREIRE 

SEVILLA 

Ayesa realizará la supervisión y con-
trol del proyecto integral de las líneas 
4, 5 y 6 del metro de Monterrey (Mé-
xico) por 19,2 millones de euros. El Go-
bierno del Estado de Nuevo León jun-
to con Sistema de Transporte Colec-
tivo Metrorrey han adjudicado a la 
compañía sevillana de servicios tec-
nológicos e ingeniería este contrato, 
que abarca tanto la supervisión del 
diseño e ingeniería como la construc-
ción, pruebas y puesta en marcha, se-
gún informa la empresa sevillana.  

El Comité de Apoyo para la Asigna-
ción de Obras Públicas ha valorado 
que la empresa española «ha acredi-
tado las mejores condiciones de pre-
cio, calidad y financiación, después 
de ser una de las tres únicas compa-
ñías que superaron la revisión de la 
etapa técnica de la licitación».  

Las líneas 4, 5 y 6 añadirán 35 ki-
lómetros al Sistema de Transporte 
Colectivo Metrorrey, además que ayu-
dará a reconfigurar las rutas y reac-
tivar el Sistema Integral de Tránsi-
to Metropolitano. Contará con 41 es-
taciones nuevas. 

El proyecto se encuentra dentro del 
Plan Maestro de Movilidad del Esta-
do de Nuevo León y requerirá una in-
versión de total de 1.300 millones de 
euros para su construcción.  

Ayesa es una de las mayores inge-
nierías del mundo y la tercera de La-
tinoamérica, donde lleva implanta-
da desde hace 20 años. Concretamen-
te, en México ha participado en los 
mayores proyectos de infraestructu-
ras del país, como la planta depura-

dora de aguas residuales Atotonilco, 
el tren maya, aeropuertos, carrete-
ras o instalaciones de seguridad pe-
nitenciaria.  

Fundada en 1966, la multinacional 
sevillana es un proveedor global de 
servicios tecnológicos y de ingenie-
ría, con 6.300 empleados y presencia 

directa en 20 países de Europa, Amé-
rica, África y Asia. En 2021, la compa-
ñía liderada por José Luis Manzana-
res registró una cifra de negocio de 
322 millones de euros. 

El fondo británico A&M Capital 
Europe se hizo con la mayoría del ca-
pital de Ayesa el pasado ejercicio y a 
partir de ese momento, la compañía 
ha crecido mediante tres adquisicio-
nes sucesivas realizadas este año. La 
última, la de la empresa vasca Iber-
mática, se ha anunciado este pasa-
do verano y se suma a las compras 
de M2C y de la ingeniería irlandesa 
ByrneLooby. 

Ayesa gana un contrato en el metro 
de Monterrey por 19 millones 

∑ La multinacional 
sevillana supervisará 
tres líneas en la  
ciudad mexicana

Un tren del metro de Monterrey  // ABC

Ayesa está desde hace dos 
décadas en Iberoamérica 
donde ha participado en 
grandes infraestructuras 
como el tren maya
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E. S. SEVILLA  

La Junta de Andalucía y Navantia han 

firmado el acuerdo de cesión gratui-

ta de uso como sede definitiva por 15 

años de la nave propiedad de Navan-

tia, que hasta ahora era la sede provi-

sional del Centro de Innovación en 

Tecnologías de Fabricación Avanza-

da (CFA), a la Consejería de Economía, 

Hacienda y Fondos Europeos. Este 

centro está dirigido a favorecer la in-

novación productiva y la colaboración 

entre empresas y grupos de investi-

gación en el sector del transporte in-

dustrial. 

La nave. localizada en Puerto Real, 

suma una superficie construida de 

1.707,04 metros cuadrados diáfana con 

una altura de 17 metros, previamen-

te acondicionada con un coste por par-

te de la Junta de casi medio millón de 

euros. Esa instalación se entregará 

junto a una parcela de 6.936 metros 

cuadrados. 

Además, en el acto la Consejería, a 

través de la Agencia IDEA, ha recep-

cionado un módulo de oficinas comu-

nicado con el CFA construido por Na-

vantia con una superficie total distri-

buida en dos plantas de 530,88 metros 

cuadrados construidos y una inver-

sión de 575.704,33 euros. 

El Centro de Fabricación Avanza-

da, que se está desarrollando en Puer-

to Real con un coste de 18,31 millones, 

cofinanciados con fondos europeos 

Feder, dispondrá de cinco áreas tec-

nológicas: desarrollo de sistemas di-

gitales, fabricación aditiva, robótica 

y automatización, soldadura y con-

trol de procesos y elementos auxilia-

res. El CFA ya cuenta con una oficina 

técnica y estará operativo en 2023.

Navantia cede a la Junta el 
Centro de Fabricación Avanzada

SEDE DEFINITIVA EN PUERTO REAL
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L
A formación es una de las líneas
estratégicas de la economía so-
cial agroalimentaria. Los cam-
bios normativos, los avances en
técnicas productivas, la imple-

mentación de nuevos desarrollos tecnoló-
gicos o cómo afrontar un proceso de di-
mensión empresarial, entre otras mate-
rias, empujan a profesionales de la agri-
cultura y de la ganadería, así como al per-
sonal técnico de las cooperativas a reci-
clar constantemente sus conocimientos
para mantener el potencial del modelo.

Consciente de ello, Cooperativas Agro-
alimentarias de Andalucía ha ejecutado
durante el último año 50 jornadas a lo
largo y ancho de la comunidad para im-
pulsar la competitividad de sus entidades
asociadas y recalcar el carácter solvente
del cooperativismo como modelo empre-
sarial. En ellas han participado más de
1.000 personas.

Lo ha hecho a través del proyecto Jor-
nadas para la difusión y la promoción de la
Economía Social. Esta iniciativa se enmar-
ca en la Línea 2 para la Difusión y Promo-
ción de la Economía Social dentro del
Programa de Apoyo a la Promoción y el
Desarrollo de la Economía Social para el
Empleo, que financia la Consejería de
Empleo, Empresa y Trabajo Autónomo de
la Junta de Andalucía.

Con esta iniciativa, la federación no só-
lo vela por la continuidad de la actividad
en el campo, sino que hace hincapié en el
carácter estratégico de las industrias coo-
perativas, motor económico de gran par-
te de los pueblos andaluces. Empresas que
sólo en Andalucía mantienen más de
37.000 empleos directos en el medio ru-
ral, además de sumar otros 290.000 pues-
tos de trabajo, que corresponden a las fa-
milias dedicadas a la agricultura y la ga-
nadería que se integran en las cooperati-
vas agroalimentarias andaluzas. Entida-
des que no se deslocalizan y, por tanto,
generan riqueza en el entorno rural, tra-
bajan por el bienestar de la sociedad en la
que radican y garantizan el manteni-
miento del medio natural.

MATERIAS

En estas jornadas se han tratado numero-
sas materias. En cuestiones normativas, ha
destacado la celebración de varios encuen-
tros para abordar la aplicación del nuevo
marco normativo de la Política Agraria Co-
mún (PAC), así como el impacto del moni-
toring o el proceso de alegaciones y la ce-
sión de derechos de pago básico.

La Reforma Laboral, por su impacto di-
recto en la contratación de las cooperati-
vas, ha sido otro de los grandes temas ex-
puestos en estos encuentros. Asimismo,

en provincias como Almería, se ha anali-
zado el convenio colectivo del manipula-
do y envasado de frutas y hortalizas.

El sector del olivar ha sido uno de los
grandes protagonistas de estas forma-
ciones. Así, se han expuesto los benefi-
cios de la producción integrada y ecoló-
gica en el olivar de montaña como méto-
dos para impulsar la rentabilidad de es-
te sistema productivo.

De igual modo, se han analizado nue-

vas estrategias para mejorar la rentabili-
dad del olivar; se han mostrado nuevas
técnicas agrarias de poda con las que se
busca profesionalizar e impulsar la inno-
vación del cultivo; y se ha abordado la fer-
tirrigación en el olivar (para la mejora de
la nutrición del árbol). Por su parte, el
Plan Estratégico Cooperativo de la Acei-
tuna de Mesa también ha protagonizado
alguna de estas jornadas.

En cuanto a la producción hortofrutíco-

la, se han celebrado sesiones sobre aseso-
ramiento a Organizaciones de Producto-
res de Frutas y Hortalizas (OPFH) y la ges-
tión de los programas operativos. Asimis-
mo, la calidad del sector ha sido una de las
materias tratadas en estas formaciones.

Estas jornadas también han abordado
otros temas de interés para las cooperati-
vas, especialmente en materia de sosteni-
bilidad y trazabilidad. En cuanto a la pri-
mera, se han celebrado encuentros para
proponer soluciones energéticas que ayu-
den a reducir los costes, una sesión de gran
interés para los participantes ante la esca-
lada del precio de la luz y de otros insumos.
En cuanto a la trazabilidad, se ha explica-
do la forma correcta de mantener la higie-
ne alimentaria y cómo debe detallarse la
información de alérgenos en los alimentos.

Por último, los procesos de integración
y de fusión también han centrado algunos
de estos encuentros, en línea con el traba-
jo que desarrolla Cooperativas Agro-ali-
mentarias de Andalucía en materia de di-
mensión empresarial para reforzar el po-
sicionamiento del modelo en los merca-
dos. Además, se ha puesto de manifiesto
el carácter estratégico del cooperativismo
como modelo empresarial en las zonas ru-
rales, pues las entidades de economía so-
cial agroalimentaria son empresas forma-
das por personas (la mayoría de ellas ba-
jo el régimen de autónomos) que trabajan
por y para el desarrollo de su entorno.

ENCUENTROS REGIONALES

En el marco del proyecto se han celebra-
do dos jornadas regionales. La primera
de ellas se centró en los cultivos herbá-
ceos. Más de 70 cooperativistas y técnicos
de una treintena de cooperativas andalu-
zas especializadas en la producción de ce-
reales, oleaginosas y forraje se reunieron
en abril, en el municipio sevillano de Éci-
ja, para analizar el futuro del sector. Pro-
ductores, comercializadores, Administra-
ción e investigadores coincidieron en la
necesidad de revisar los planteamientos
europeos de la PAC para que el sector
pueda atender con rentabilidad los retos
agroclimáticos y sociales.

La otra jornada abordó las novedades
en materia de almacenamiento de fito-
sanitarios. A finales de septiembre, la
Escuela de Economía Social de Andalu-
cía, ubicada en Osuna (Sevilla), acogió
este encuentro de gran interés para el
sector. Así quedó de manifiesto con la
participación de más de 150 cooperati-
vas de toda la comunidad, quienes cono-
cieron las obligaciones que marca la ley
tanto en la forma de guardar las mate-
rias activas como en la señalización de
los espacios destinados para ello.

Reforzarlaeconomíasocial
agrariadesdeelconocimiento

ECONOMÍA SOCIAL

7
Jornada de

Vino en Cádiz.

Cooperativas Agro-alimentarias deAndalucía, gracias al

apoyo de la Junta, forma amás demil personas asociadas

y empleadas para reforzar la competitividad delmodelo

7
Jornada de la

poda del olivo.
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El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, ha asistido este jue-
ves a la inauguración de la re-
creación que la empresa La Es-
tepeña ha hecho de la aldea del
Rocío en la sede de su museo La
Ciudad de Chocolate, localidad
elegida este año para su repro-
ducción en chocolate como en
años anteriores lo fueron París,
Venecia o Madrid.

Villalobos, junto a represen-
tantes de la Hermandad Matriz
de Nuestra Señora del Rocío de
Almonte y el alcalde de la loca-
lidad, Antonio Jesús Muñoz, ha
recorrido la maqueta realizada
en este dulce de cacao que ocu-
pa una superficie de al menos
60 metros cuadrados y para la
que se han utilizado unos 2.000
kilos de chocolate. Con la ermi-
ta del Rocío rodeada de las Ca-
sas de Hermandad más repre-
sentativas de la aldea, la com-
posición simboliza el momento
de la procesión de la Virgen tras

su salida en la madrugada del
lunes acompañada de los rome-
ros, representados en más de
2.000 figuras de chocolate.

Para el mandatario provincial
“esta recreación es un atractivo
más que la ciudad de Estepa
ofrece para dinamizar su activi-
dad turística; a su riqueza mo-

numental, encabezada por el
Alcázar o las Iglesias de Santa
María o San Sebastián, se unen
estas obras efímeras realizadas
por estos maestros y artistas
chocolateros, como comple-
mento además en estas fechas a
la producción de mantecados
que inunda toda la localidad de

un aroma peculiar y único en
toda la provincia. Visitar Este-
pa, sobre todo al finalizar el
año, es toda una experiencia
para los sentidos”.

Según ha indicado el presi-
dente “la industria del mante-
cado supone trabajo directo pa-
ra alrededor de 2.000 perso-
nas, de las que el 85% son mu-
jeres, y para otras 2.500 perso-
nas que, de modo indirecto a
través de empresas auxiliares,
se ponen en marcha con la pro-
ducción del mantecado, porque
el 90% de la maquinaria que
compone esta industria, co-
mercializa y realiza el manteni-
miento son talleres ubicados en
Estepa”.

INVERSIONES EN ESTEPA

Villalobos ha recordado tam-
bién que la Diputación de Sevi-
lla ha dirigido inversiones ex-
traordinarias para mejorar los
servicios de este municipio en
los dos últimos ejercicios. “Den-

tro de los planes extraordina-
rios para la reactivación econó-
mica y social, el Plan Contigo y
el Plan Actúa – ha dicho-, la Di-
putación de Sevilla ha puesto a
disposición de Estepa, además
de las consignaciones ordina-
rias, un total de 4,94 millones
en estos dos últimos años, con

actuaciones de gran relevancia
para obras con las que paliar el
déficit hidráulico, con 1,6 mi-
llones; fondos para activar el
empleo y dar apoyo a las empre-
sas, con 1,4 millones; o los 1,2
millones para obras de inver-
sión y servicios locales”.

Además de estas inversiones,

Estepa ha recibido fondos ex-
traordinarios dentro del Plan
Contigo y del Plan Actúa para la
concesión de ayudas con las
que combatir la emergencia so-
cial, y la exclusión social,
363.005 euros; para la reacti-
vación de la cultura y el depor-
te, 49.877 euros; para la elimi-
nación de desequilibrios tecno-
lógicos, 56.419 euros; y para la
adquisición de vehículos de re-
cogida de residuos y limpieza
viaria, 221.037 euros.

Villalobos ha destacado fi-
nalmente las inversiones reco-
gidas en el Presupuesto Gene-
ral de la Diputación para 2023
y que redundarán en la mejora
de las infraestructuras de la lo-
calidad, “con un programa de
nueva creación para la preven-
ción de inundaciones dotado
con 11 millones, una iniciativa
que beneficiará sobre todo a la
zona industrial de Estepa, que
suele anegarse con las lluvias
torrenciales”.

3Actualidad provincia Contenido patrocinado

Estepa.Durante su visita a la empresa demantecados, Villalobos anuncia que el Presupuesto de

2023 incluye una partida de 11millones para elmunicipio para la prevención de las inundaciones

M. G.

El presidente de la Diputación durante su vivita a la empresa La Estepeña, acompañado por el alcalde de la localidad ymiembros de la Hermandad del Rocío de Almonte.

LaEstepeña recrea la aldea del
Rocío en la Ciudad delChocolate

La industria del
mantecado supone
empleo directo para
unas 2.000 personas

En estos dos últimos,
años la Diputación ha
destinado a Estepa un
total de 4,94millones
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R. S.

Renfe ofrecerá un dispositivo
especial de refuerzo el próximo
domingo en la Línea C-1 de Cer-
canías de Sevilla para facilitar el
desplazamiento a la Romería de
Valme. La oferta habitual entre
las estaciones de Dos Hermanas
y Bellavista se ampliará con la
circulación de diez trenes espe-
ciales que añadirán 5.000 pla-
zas. Con este dispositivo, el ser-
vicio de Cercanías entre Dos
Hermanas y Bellavista el próxi-
mo domingo 16 de octubre será
de 48 trenes, 24 por sentido, y
ofrecerá 24.000 plazas.

Dos de los cinco trenes Cerca-
nías especiales que se suman a
la programación del domingo
tendrán como origen o destino
Sevilla-Santa Justa. La salida
desde la estación de Sevilla
Santa Justa será a las 15:48, con
llegada prevista a Dos Herma-
nas a las 16:06. Desde la esta-

ción de Dos Hermanas las sali-
das serán a las 16:38, 17:18,
18:12, 19:16 y 20:12. Éste últi-
mo llegará a Sevilla-Santa Jus-
ta a las 20:30. Respecto a la es-
tación de Bellavista, las salidas
están contempladas a las 17:01,
18:02, 19:05 y 20:02.

Renfe incrementará el perso-
nal tanto en la estación de Bella-
vista como en la de Dos Herma-
nas con el objetivo de canalizar
el f lujo de viajeros, reforzar la
información y atención a los
clientes y permitir un acceso
ágil a los trenes.

El total de plazas adicionales
de los trenes de Cercanías su-
pondrá evitar la emisión a la at-
mósfera de 4,43 toneladas de
dióxido de carbono, en sustitu-
ción del vehículo privado para
el trayecto Bellavista-Dos Her-
manas.

El uso de los trenes de Renfe
Cercanías se traduce en una
apuesta por la sostenibilidad y
por un medio de transporte res-
petuoso con el medio ambiente.
Los trenes de Cercanías se mue-

ven con energía eléctrica con
garantía de origen 100% reno-
vable.

La Romería de Valme es la

más numerosa de cuantas se ce-
lebran en la provincia de Sevi-
lla. La Junta la acaba de decla-
rar Bien de Interés Cultural.

◗ DOS HERMANAS

Renfe ofrecerá 48 trenes
para la Romería de Valme
●Habrá uno con
salida desde Santa
Justa a las 15:48
y otro de llegada
a las 20:30

Las estaciones de Dos
Hermanas y Bellavista
contarán conmás
personal el domingo

JUAN CARLOS MUÑOZ

Peregrinos acompañando a la Virgen de Valme en su romería.
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Un hotel sevillanísimo
para la Puerta de Jerez

J. A. Solís

En un enclave de grabado diecio-
chesco, con la Torre del Oro según
se sale a la derecha, en el final (o el
principio, según se mire) de la
“Avenida”, abre sus puertas el Ho-
tel Tayko Sevilla (cuatro estrellas
superior) en un edificio de 1928.
El alcalde de Sevilla, Antonio Mu-
ñoz, acudió ayer hasta la Puerta de
Jerez a cortar la cinta, ese cordón
umbilical que da fe del alumbra-
miento de otro sevillanísimo hotel.
Aunque quizás no sea uno más.
Responde a esa tendencia actual
de establecimientos con encanto,
con un comedido número de habi-
taciones, sólo 26, que buscan un
lujo discreto. “El lujo de los peque-
ños detalles”, como expresa de for-
ma gráfica su directora, la sevilla-
na María Franzón.

El grupo Tayko Hotels, con sede
radicada en San Sebastián, abrió
un primer hotel en Bilbao y, visto
el éxito, extendió en la mesa el
mapa español y apuntó hacia al-
gún foco de incipiente turismo.
Hacia Sevilla. Lo detalla Mariel
Pérez, directora general del gru-
po. “Tuvimos claro que Sevilla te-
nía que ser nuestro segundo desti-
no y nos sentimos unos privilegia-
dos por abrir en este enclave tan

especial, con este peso histórico y
esta belleza. Realmente, Tayko
empieza a ser un grupo con su ve-
nida a Sevilla. Hace cuatro años,
tras abrir Bilbao, hicimos una con-
cienzuda labor de localización y lo
tuvimos claro con este inmueble”.

Tenían tan claro que había que
captar la esencia de Sevilla en cada
detalles, que partieron de cero, del
mero espacio. “Y a partir de ahí, to-
dos los equipos fueron locales, des-
de los arquitectos al interiorismo,
el interiorismo o los artesanos del

vidrio, que son profesionales que
trabajan en vidrieras de templos de
Sevilla”, detalla la easonense.

El recinto va en la línea de mirar
a la tradición, a las señas de la Sevi-
lla de siempre, pero yendo más
allá, adaptándolo a los nuevo tiem-
pos y las inquietudes del visitante
de hoy: “El huésped se tiene que
sentir como en casa y acogido lo
mejor posible, sí, pero no entre

cuatro paredes impersonales, debe
captar la esencia de la ciudad no
sólo al pasear o visitar monumen-
tos, también en su tiempo de relaja-
ción y descanso”.

En ese sentido, el primer hotel
abierto en Bilbao no tiene nada
que ver en concepto y forma con
el sevillano. Se vuelca más en el
cemento y el aire industrial de la
efervescente capital vizcaína. Y si
en el hotel vasco ya es referente el
restaurante de Martín Berasate-
gui, que luce una estrella Miche-
lin, en el sevillano ya sirve de
enorme reclamo Mareantes, la
cervecería y cocedero de marisco
que ha abierto el chef Rafa Zafra,
quién mejor por su lugar de naci-
miento y su conocimiento de la
idiosincrasia hispalense.

“Queremos mantener el espíri-
tu del cocedero de mariscos de
toda la vida en Sevilla, pero yen-
do más allá, que sea único, dife-
rencial. Y que el cliente sea parte
activa. Estamos para alimentar
el ego del cliente, no del cocine-
ro, y que sea él quien nos diga có-
mo prefiere el producto (y qué
productos, nivel top), si quiere
una centolla cocida, en suquet o
a la brasa. Los camareros inte-
ractúan mucho, te proponen...”.
Abrió ya en septiembre Marean-
tes. “Ahí estamos, trabajando,
cuando abres necesitas un año
para encontrar tu techo, una co-
sa es lo que tú quieres y otra lo
que la gente pide. No quería que
tuviera ensaladilla, pero los sevi-
llanos la adoran. Y la tenemos”.

● El grupo vasco Tayko Hotels abre su
recinto de 26 habitaciones en el edificio de
1928 que hace esquina con Almirante Lobo

Al hotel le dan forma
artesanos locales yRafa
Zafra regentaMareantes,
cocedero demariscos

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

La directora general de Tayko Hotels, Mariel Pérez, muestra una habitación al alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz.
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Efe SEVILLA

El proyecto de ley de Atención
Temprana, el primero de Andalu-
cía, ha superado en el Parlamento
autonómico el debate de totalidad
y comenzará su tramitación con el
objetivo de atender a menores de
cero a seis años con algún trastor-
no o riesgo con un presupuesto de
51,5 millones de euros.

Sin enmiendas a la totalidad

con propuesta devolución de los
grupos, la futura norma fue la
primera aprobada por el Gobier-
no andaluz en esta legislatura y
uno de los compromisos del pre-
sidente Juanma Moreno en el de-
bate de investidura.

Según los datos de la Consejería
de Salud, en 2020 fueron atendi-
dos en Andalucía un total de
27.686 menores, frente a los
31.150 menores en 2021. En el pri-
mer semestre de 2022 se ha aten-
dido un total de 29.092 menores.

A partir de esta población dia-
na, la nueva ley estima que, con
ocho sesiones al mes por menor,
en Andalucía se alcanzarían al
año casi 1,9 millones de sesiones

con un presupuesto de 51,5 mi-
llones de euros, según los datos
de la Junta.

La consejera de Salud, Catalina
García, sostuvo que la norma nace
“del diálogo, del consenso”, y que
responde a una demanda históri-
ca de las asociaciones, familias y
profesionales para mejorar el bie-
nestar de los niños y sus familias.

Explicó que se garantiza el
diagnostico precoz de todos los
niños y se agilizan los circuitos,
para lo que se redefinen las uni-
dades de Atención Infantil Tem-
prana como unidades de Segui-
miento y Neurodesarrollo.

Se trata –señaló– de una deno-
minación más acorde a su compo-
sición, funciones y especialización
de los profesionales que lo compo-
nen y estarán ubicadas en Aten-
ción Primaria, donde se llevará a
cabo el seguimiento, diagnóstico,
orientación y valoración de las ne-
cesidades de los menores.

Lanormaregula la

asistenciaa losmenores

deseisañoscon

trastornosdeldesarrollo

La Ley de Atención Temprana inicia su
tramitación con el consenso del Parlamento

M. G.

La consejera y familias afectadas tras la sesión del Parlamento andaluz.
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JAVIER GONZÁLEZ NAVARRO 
MADRID 

El presidente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, desveló ayer en el Congreso la le-

tra pequeña de alguna de las princi-

pales medidas anunciadas el pasado 

martes por la vicepresidenta tercera 

y ministra para la Transición Ecológi-

ca, Teresa Ribera, incluidas en el pro-

grama Más Seguridad Energética. 

Sánchez subrayó que ese plan im-

plica movilizar 3.000 millones de eu-

ros de los Presupuestos del Estado. Se-

gún ha podido saber ABC, de esa cifra, 

2.000 millones de euros se destinarán 

a rebajar las facturas del gas de los 1,7 

millones de consumidores que viven 

en edificios con calefacción central y 

que, como están obligados a estar en 

el mercado libre por el elevado volu-

men de gas que demandan, han de rea-

lizar unos desembolsos que triplican 

el gasto de cualquier cliente con tari-

fa regulada. 

La idea que maneja Transición Eco-

lógica es crear una tarifa regulada es-

pecífica para ese colectivo «para que pa-

guen menos de la mitad en la factura de 

lo que pagarían con las actuales condi-

ciones de mercado», según Sánchez. 

La secretaria de Estado de Energía, 

Sara Aagensen, se reunió ayer por la 

tarde con representantes de los Cole-

gios de Administradores de Fincas. El 

presidente de su Consejo General, Pa-

blo Abascal, calificó el encuentro de 

«positivo», aunque «aún no se ha con-

cretado nada». Añadió que «nos han 

pedido sugerencias» para trabajar jun-
tos en el aspecto técnico. 

Una TUR 4 
Actualmente hay tres tarifas reguladas 

de gas: la TUR 1, para consumos de has-

ta 5.000 kWh/año (agua caliente, sin 

calefacción), la TUR 2, entre 5.000 y 

15.000 kWh/año (con calefacción) y la 

TUR 3, entre 15.000 y 50.000 kWh/año 

(calefacción y gran consumo). 

La previsión que se baraja es que se 

cree otra TUR, que estará en vigor has-

ta finales de 2023, pero que no esté li-

mitada a un consumo determinado, 

ya que se quedarían fuera las comuni-

dades con calefacción central y con 

muchos vecinos. 

En cualquier caso, la medida debe-

ría estar definida antes del 1 de no-

viembre, fecha en la que se suelen en-

cender estas calefacciones. 

Pablo Abascal afirmó también a ABC 

que la creación de esta nueva tarifa, 
«que ya solicitamos en septiembre de 

2021» va a suponer un problema para 

las comunidades de vecinos que están 

firmando estos días contratos en el 

mercado libre a precios bastante más 

caros. Con la desventaja de que una 

ruptura de estos contratos conlleva-

ría unas elevadas penalizaciones. 

Pedro Sánchez también especificó 

ayer las mejoras en los bonos sociales 

de electricidad y térmico. «Habrá nue-

vos descuentos del 40% en la factura 

eléctrica para 1,5 millones de hogares 

trabajadores con bajos ingresos». 

Explicó que el actual bono social, al 

que están acogidos 1,3 millones de ho-

gares, elevará el descuento que se apli-

ca sobre la tarifa regulada de luz para 

los consumidores vulnerables: del 60% 

al 65%. También se eleva el descuento 

para los consumidores vulnerables se-

veros, del 70 al 80%. Asimismo, se in-

crementa un 15% la cantidad de ener-

gía con derecho a esos descuentos. 

Más ayudas para el frío 
En cuanto al bono social térmico, que 

es una ayuda que se concede depen-
diendo de la zona geográfica (más cá-

lida o más fría), crece desde la horqui-

lla de 35 a 350 euros al año hasta la 

horquilla de 40 a 375 euros al año. 

La asociación de consumidores Fa-

cua calificó ayer de positivos los cam-

bios que se pretenden introducir al 

bono social, pero insiste en «la nece-

sidad de agilizar protocolos e invertir 

en una campaña institucional de in-

formación para conseguir llegar a un 

mayor número de usuarios». 

En este sentido, aunque Facua con-

sidera «positiva» la apuesta del Go-

bierno por un avance, considera que 

«aún se necesita ir más allá y recuer-

da que la cifra de usuarios que se be-

nefician del bono social aún queda 

muy lejos de la prometida por el Eje-

cutivo de José Luis Rodríguez Zapate-

ro cuando se puso en marcha la medi-

da: cinco millones de beneficiarios. 

Así, la asociación incide en la ne-

cesidad de «crear una campaña ins-

titucional de comunicación para lo-

grar que los usuarios conozcan el bono 

social y la forma de solicitarlo. Ade-

más, esta información debe partir de 

la propia administración y las asocia-

ciones de consumidores, evitando que 

sean únicamente las empresas eléc-

tricas quienes la suministren, para ga-

rantizar que se hace de forma correc-

ta». 

Facua reclama también un «cam-

bio regulatorio de calado» en el pro-

ceso de solicitud del bono social, que 

agilice los trámites y protocolos que 

deben seguir los usuarios. La asocia-

ción señala que las compañías eléctri-

cas, en muchos casos, «ponen excesi-
vas trabas a los consumidores y dila-

tan innecesariamente los tiempos para 

conseguir el bono». 

Ahorros 
Pedro Sánchez apuntó durante su in-

tervención en el Congreso que el Go-

bierno ha ahorrado 35.000 millones, 

casi el 3% del PIB, a los consumidores 

de energía desde junio de 2021, con 

medidas como la reducción de impues-

tos y la ‘excepción ibérica’, por la que 

se fija un tope al gas natural para la 

generación de electricidad. 

Repitió las palabras de Teresa Ribe-

ra del pasado martes: «Las facturas de 

Ribera prevé 2.000 millones 
para abaratar las facturas de 
las calefacciones centrales

∑ Sánchez desvela que el descuento en 
el bono social eléctrico subirá hasta el 
80% y el bono térmico a 375 euros; las 
nuevas ayudas suman 3.000 millones

1,7 
millones de consumidores con 
calefacción central se beneficia-
rán de la nueva tarifa regulada 
de gas que creará el Gobierno 
para rebajar sus facturas.  

80% 
Aumentarán los descuentos en 
el bono social eléctrico, del 60 al 
65% y, para los vulnerables 
severos, del 70 al 80%.  

375 
euros será la ayuda máxima 
anual para las personas con 
bono social térmico. La mínima, 
de 40 euros. Hasta ahora son de 
entre 35 y 350 euros. 

35.000 
millones de euros son los que se 
han ahorrado los consumidores 
de energía por las medidas del 
Gobierno, según Sánchez

PRINCIPALES MEDIDAS 
DEL PLAN ENERGÉTICO
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la luz de los hogares son un 33% más 
bajas de lo que serían sin las medidas 
aprobadas y los consumidores vulne-
rables pagan lo mismo que antes de la 
guerra en Ucrania», aseguró. 

Asimismo, las facturas eléctricas de 
las pymes son un 23% más bajas que 
sin esas medidas, y las de la industria 
entre un 18 y un 20%. 

Además, las facturas de gas de los 
hogares con TUR para agua caliente y 
calefacción son un 50% más bajas de 
lo que serían sin las medidas, mien-
tras que la bombona de butano tiene 
el precio congelado y la gasolina y el 
diésel tienen un descuento de 20 cén-
timos por litro. 

El presidente del Gobierno hizo 
mención al plan de ahorro energético 
aprobado a principios del mes de agos-
to (apagar las luces de edificios, esca-
parates, bajar el aire acondicionado, 
etc.), «que ha permitido ahorrar has-
ta la fecha un 4,6% de la electricidad 
consumida respecto al año anterior». 

Además, puso en valor que este plan 
de ahorro es «coherente» con el plan 
de contingencia aprobado el pasado 
martes en Consejo de Ministros y que 
el Gobierno enviará «durante las pró-
ximos días» a Bruselas. Cabe recor-
dar que este plan de contingencia está 
compuesto por un total de 73 medi-
das con el objetivo alcanzar un aho-
rro adicional en el consumo de gas na-
tural en el país de entre un 5,1 y un 
13,5% entre el pasado mes de agosto y 
mayo de 2023. 

Teresa Ribera, en el Congreso de los 

Diputados  // JAIME GAERCÍA
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V. R. ALMIRÓN / G. CARO / M. ALONSO 
MADRID 

E
n menos de dos semanas se 
estarán votando en el Congre-
so de los Diputados las en-
miendas a la totalidad de los 

Presupuestos Generales del Estado 
(PGE). Ese horizonte aparece como el 
Rubicón definitivo de la legislatura. 
La última ventana de oportunidad de 
los socios habituales del Gobierno para 
presionar y lograr prebendas. Y el úl-
timo gran momento de tensión para 
el Ejecutivo, que viene superando la 
mayoría de las votaciones del manda-
to, pero siempre pendiente de la cal-
culadora y no exento de episodios ajus-
tados. 

Algo de todo eso se percibe en el 
Congreso de los Diputados. Un inevi-
table aroma preelectoral. Aunque to-
davía quedan más de seis meses para 
las elecciones municipales de mayo. 
Todos se juegan cosas importantes en 
ese trance. El PSOE sin duda. Pero tam-
bién el PNV y ERC, socios imprescin-
dibles del Ejecutivo en la aprobación 
de los dos presupuestos anteriores y 
que afrontan los próximos meses con-
dicionados por sus realidades domés-
ticas. En primer lugar, el PNV, que si-
gue adaptándose al nuevo escenario 
de crecimiento de Bildu. Con descon-
fianza creciente hacia las alianzas que 
a nivel local puedan tejer con los so-
cialistas vascos. En segundo término, 
ERC, que afronta esta negociación por 
primera vez gobernando en solitario 
la Generalitat de Cataluña y que va a 
intentar revolverse a lo previsible: que 
una mayor dependencia del PSC en 
Cataluña limite su influencia en Ma-
drid. La línea a seguir es la contraria, 
endurecer la posición. «No va a ser fá-
cil», reconocía ayer un integrante del 
Consejo de Ministros cuestionado so-
bre las posiciones de ambos partidos. 

Además de las asumidas críticas de 
los representantes de la oposición, ERC 
y PNV presentaron a Sánchez los ma-
yores problemas ayer en el Congreso 
de los Diputados. El presidente com-

parecía para dar cuenta de la reunión 
informal del Consejo Europeo del 7 de 
octubre y para informar sobre las me-
didas económicas y sociales adopta-
das para dar respuesta a la crisis pro-
vocada por la guerra en Ucrania.  

Y aprovechó la sesión para anun-
ciar un nuevo paquete de medidas para 
contener el alza de los precios en su 
vertiente más cruda, la del aumento 
del precio de la energía. Sánchez esti-
mó que todas estas medidas supon-
drán movilizar cerca de 3.000 millo-
nes de euros adicionales a  los presu-
puestos generales del Estado. Y que 
con ellas se protegerá al 40% de los ho-
gares españoles. El refuerzo del bono 

social eléctrico, la nueva catalogación 
de consumidores con derecho a des-
cuento, el bono social térmico con más 
recursos hasta finales de 2023 y la re-
baja en las facturas para la caldera co-
munitaria concentran este nuevo plan 
de ayudas.  

Amagos 
Gabriel Rufián avisaba a Sánchez de 
que mientras sigan abiertas causas ju-
diciales contra cargos del Govern y lí-
deres del ‘procés’, no van a sentarse a 
negociar con el PSOE sus apoyos a las 
cuentas públicas. Desde ERC todavía 
no han aclarado si presentarán una 
enmienda a la totalidad en los próxi-
mos días; tampoco lo descartan. Lo 
mismo que el PNV. Ambos amagan con 
tumbar las cuentas. «¿Cree que así se 
puede negociar algo?», le llegó a espe-
tar el portavoz de los republicanos, 
que instó al Gobierno a que, si como 
dice, «apuesta por el diálogo», que 
«cumpla con lo incumplido» y haga 
que su «palabra valga algo». 

Al que se vio especialmente crítico 
fue a Aitor Esteban. El portavoz del 
PNV cuestionó incluso la convocato-
ria del pleno porque «no conduce a 
nada práctico, sino a más polémica, 
sobreactuación y enfrentamiento es-
téril». Tirando de sarcasmo, el porta-
voz peneuvista ha descrito así el pro-
pósito de Sánchez al convocar el de-
bate: «Como las encuestas parecen 
reflejar que la gente no se da cuenta 
de la diligencia y gran esfuerzo de su 
Gobierno, nos inunda con una lectu-
ra reiterada de medidas que ya cono-
cemos, y que para más inri ya hemos 
podido leer en el libro amarillo de los 
Presupuestos». Alertó también de las 
previsiones a la baja del Fondo Mone-
tario Internacional (FMI), como la re-
cesión declarada ya por Alemania, para 
advertirle con tono severo a Sánchez: 
«Cuidado con las medidas que adop-
temos, seamos prudentes y equilibra-
dos». Incluso le reprochó la idea «con-
traproducente» de su  documental. 

Después, y tras anunciar que «no 
voy a hablar del presupuesto», porque 
«ni es el momento, ni la prudencia de 
unas negociaciones abiertas lo acon-
sejan», Esteban terminó su discurso 
con una seria advertencia final a la 
bancada azul, a la que recordó que «a 
ustedes les resta una semana para pre-
sentar los presupuestos en comisión, 
y dialogar en la búsqueda de un acuer-
do para sacarlos adelante, y nosotros 
tenemos una semana para pensarnos 
si presentamos una enmienda de to-
talidad a esos mismos Presupuestos». 

En su réplica, Sánchez trató de calmar 
su ánimo: «De los Presupuestos ya ha-
blaremos». A su vez, trataba de con-
vencer a Rufián de la bondad de las 
cuentas para Cataluña por el elevado 
volumen de inversiones. 

Choque ideológico con el PP 
En este contexto Sánchez persiste en 
su estrategia de giro a la izquierda que 
emprendió tras las elecciones andalu-
zas. Primero, con sus recetas económi-
cas. Defendió durante buena parte de 
su tiempo la subida de las pensiones y 
su política fiscal frente al PP. «Las rece-
tas de Feijóo son las mismas que las de 
Rajoy: una vuelta al pasado», dijo, y ase-
guró que la derecha busca «un pretex-
to» para no subir las pensiones en línea 
con la inflación o subir los impuestos». 

En pleno contexto de negociaciones 
discretas con el PP para intentar reno-
var el Consejo General del Poder Judi-
cial, en el Gobierno trataban de sepa-
rar ese espacio de diálogo que quieren 
preservar dando todavía unos días de 
margen, con el choque con los popula-
res por las recetas económicas. En lu-
gar de tratar de competir con el PP en 
la apuesta por rebajas fiscales al IVA o 

Sánchez amplía sus 
medidas ante las dudas 
de ERC y PNV con los PGE

∑ El presidente anuncia 3.000 millones 
adicionales para frenar el aumento  
de precios de la energía 

∑ Rufián y Esteban ponen distancia  
y se plantean presentar enmienda  
a la totalidad de los Presupuestos 

Entrada de los diputados de Vox ayer 

al pleno, con Sánchez en la tribuna  // 

JAIME GARCÍA

Pedro Sánchez 
Presidente del Gobierno 

«La España progresista 
tiene enfrente un poder que 
no es menor, que es el poder 
del dinero, que tiene  
sus terminales» 
 

«Las recetas de Feijóo  
son las mismas que las  
de Rajoy: una vuelta  
al pasado» 

Gabriel Rufián  
Portavoz de ERC 

«¿Cree que así se puede 
negociar algo? ¿De qué vale 
su palabra? No hagan esto 
por contentar al pueblo  
de Cataluña, hagan esto  
por la democracia» 

Aitor Esteban  
Portavoz del PNV 

«Tenemos una semana para 
pensarnos si presentamos 
una enmienda de totalidad 
a los Presupuestos»
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al IRPF, tanto el presidente como el por-

tavoz socialista, Patxi López, defendie-

ron la necesidad de mantener los im-

puestos: «Qué hipocresía la de quienes 

durante la pandemia pedían más Esta-

do y, ahora que superamos la pande-

mia, exigen menos Estado. En sus pla-

taformas mediáticas, sus terminales 

políticas, se vuelven a defender las vir-

tudes de contar con un Estado débil. 

Tratan de vendernos lo inmejorable que 

es que los ciudadanos tengan el dine-

ro en su bolsillo». Fue el aperitivo del 

cara a cara que Sánchez y Feijóo ten-

drán en el Senado el martes. 

Durante su primera intervención, 

Sánchez anunció medidas específicas 

para Soria, Teruel y Cuenca, las tres 

provincias con menor densidad de po-

blación en España. Aunque no aportó 

detalles al respecto, sí aseguró que es-

tas nuevas medidas significarán «una 

reducción de las cotizaciones empre-

sariales en los contratos indefinidos 

ya existentes y en los nuevos contra-

tos indefinidos que se firmen». 

Sánchez no abandonó tampoco una 

retórica política de polarización que 

tiene en el centro de su crítica a los 
medios de comunicación no afines, a 

los que niega independencia alguna y 

los presenta como extensión de pode-

res económicos: «La España progre-

sista tiene enfrente un poder que no 

es menor, que es el poder del dinero, 

que tiene sus terminales», aseguraba 

en respuesta al diputado de Compro-

mís, Joan Baldoví. «Usted, como yo, se 

desayuna leyendo la prensa madrile-

ña, también escuchando a la Confe-

rencia Episcopal hablando a través de 

la radio o también lógicamente aquí 

tenemos a las terminales políticas de 

esos intereses que representan al di-

nero». Y situó al presidente de la CEOE, 

Antonio Garamendi, con quien hasta 

hace poco Sánchez se jactaba de al-

canzar acuerdos, como representan-

te de todos ellos.

Sánchez va al choque  
con el PP y hace una 
defensa cerrada de los 
impuestos y las pensiones 
para sostener el sistema 

El presidente del Gobierno 
vuelve a cargar contra los 
medios de comunicación 
no afines y los vincula al 
poder económico

k#c
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M. MOGUER 

SEVILLA 

L
a Junta negocia con los sindica-
tos la convocatoria de unas opo-
siciones extraordinarias en Ad-
ministración General y Sanidad 

que han de estabilizar a más de 14.000 
trabajadores. El grueso estará en el Ser-
vicio Andaluz de Salud (SAS), donde 
8.312 plazas se otorgarán solo con un 
concurso de méritos, sin examen. Ade-
más, 6.004 se concederán tras un con-
curso-oposición. Sobre la mesa, seña-
lan desde la Consejería de Salud, hay 
casi 3.000 puestos de médico especia-
lista; 3.600 plazas de Enfermería; 2.250 
de auxiliar de Enfermería; 1.300 para 
celadores... A eso se suman las de Ad-
ministración General, que son «pocas», 
señalan en el sector, en torno a 200. 

Este proceso extraordinario de acce-
so a una plaza de funcionario en la Jun-
ta responde a un mandato de la Unión 
Europea (UE), que estableció que las ad-
ministraciones no podían superar el 
ocho por ciento de temporalidad en sus 
plantillas. Por eso desde 2017 la Junta 
desarrolla procesos de estabilización 
para dar fijeza a sus interinos.  

En este proceso extraordinario que 
hoy debate el Gobierno andaluz con los 
sindicatos y que el lunes se vota en Mesa 
los plazos van muy rápido. De hecho, la 
Junta tiene solo hasta el 31 de diciem-
bre de este año para convocar las pla-
zas y hasta que acabe 2024 para resol-

ver la adjudicación. Por eso, establece 
el borrador del decreto, los aspirantes 
tendrán diez días para apuntarse a los 
procesos una vez que se pacten las ba-
ses de las oposiciones. Y, en solo dos me-
ses, la Junta deberá tener la lista provi-
sional de admitidos.  

El decreto incluye además una ex-
tensa argumentación sobre la legali-
dad de esta forma de convocatoria y su 
urgencia, que se basa en «la relevancia 
social» del proceso. Además, asegura 
que el Tribunal Constitucional «avala» 
el uso de decretos-ley para ocasiones 
como estas. Añade también que la ce-

leridad y modo en que se convocan es-
tas miles de plazas responde a «el cum-
plimiento de los plazos fijados por la 
legislación estatal», algo que requiere 
«plazos más breves que el requerido 
por la vía normal».  

En este proceso se unen las plazas de 
Administración General y de Salud pero, 
reconocen tanto desde los sindicatos 
como desde el Gobierno andaluz, la in-
mensa mayoría de los puestos en juego 
está en el SAS. Para ambos cuerpos, en 
todo caso, se establece que estas oposi-
ciones serán convocatorias «indepen-
dientes» y no podrán sumarse a otros 
procesos. Serán además «compatibles» 
con mecanismos de movilidad o pro-
moción interna.  

Concurso de méritos 

Las más de 8.300 plazas en el Servicio 
Andaluz de Salud que se convocan solo 
por un concurso de méritos, señala el 
decreto, tendrá «carácter extraordina-
rio». Será un proceso que solo se con-
voque «una vez» y la puntuación máxi-
ma será de cien puntos en base a un ba-
remo donde prima, sobre todo, la 
experiencia laboral dentro del SAS. Tie-
nen ventaja, pues, quienes ya trabajan 
en el sistema sanitario andaluz.  

El resto de puestos en el SAS (6.004), 
se otorgarán por concurso-oposición. 
Primero habrá un examen, que será eli-
minatorio y, después, la valoración de 
méritos. Cada parte contará el 50 por 
ciento, lo que da más peso del habitual 
a la fase de concurso.  

Salud negocia cómo estabilizar a 
más de 14.000 trabajadores
∑ Hasta 8.312 plazas se otorgarán solo 

por concurso, sin que medie examen, 
señala el borrador del decreto para 
reducir la temporalidad en la Junta

Aspirantes de un puesto en el SAS 

durante el examen de oposiciones en 

Sevilla // ROCÍO RUZ
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M. M. TEROL 

SEVILLA 

La contratación de interinos o perso-

nal temporal en la Junta de Andalucía 

se hará solo en casos «urgentes e ina-
plazables». Así lo recoge el antepro-

yecto de la Ley de Presupuestos de la 

Comunidad Autónoma de Andalucía 

para el próximo año, donde el Ejecu-

tivo de Juanma Moreno reconoce la 

opción de incorporar «nuevo personal 

en el sector público andaluz» pero li-

mita la opción de disparar la tempo-

ralidad en el mismo.  

Esta es la misma línea que han man-

tenido los Presupuestos de la Junta en 

los últimos años. La alta tasa de tem-

poralidad que alcanzó la administra-

cion andaluza ha obligado al Gobier-

no andaluz a la convocatoria de pro-

cesos extraordinarios de estabilización 

que rebajen el número de interinos por 

debajo del ocho por ciento que marca 

la normativa europea. Ahora que esas 

cifras están casi conseguidas gracias 

a las Ofertas Públicas de Empleo que 

se desarrollan desde 2017, el Gobierno 

andaluz no quiere volver a ver crecer 

a los interinos.  

Para el Gobierno andaluz, la urgen-

cia o excepcionalidad para la contra-

tación de interinos se limitará a «ca-

sos excepcionales y para cubrir nece-

sidades urgentes que no puedan ser 

atendidas por el personal laboral fijo» 

y su duración «estará sujeta a la fina-

lización del caso excepcional o la ne-

cesidad urgente que motivó su contra-
tación y tendrá como límite el plazo 

máximo que permita la normativa la-

boral en función de la causalidad de 

las contrataciones temporales, de con-

formidad con las disponibilidades pre-

supuestarias», recoge Europa Press.  

Acumulación de tareas 

Para el nombramiento de personal 

funcionario interino «por razones ex-

presamente justificadas de necesidad 

y urgencia originadas por exceso o 

acumulación de tareas», el antepro-

yecto de presupuestos fija como con-

diciones que la duración «no podrá 

ser superior a nueve meses dentro de 

un periodo de 18», precisará autori-

zación de la Consejería de Justicia, 

Administración Local y Función Pú-

blica en el plazo de un mes y no po-

drá ocupar plazas de la relación de 

puestos de trabajo (RPT). 

En el caso de programas financia-

dos con fondos europeos, se estable-

cen las mismas condiciones y la du-

ración «no podrá exceder la de la eje-

cución de los programas a los que se 

adscriba» ni ser «superior a tres años, 

ampliables hasta 12 meses más». Ade-

más los nombramientos requerirán 

autorización de la Consejería de Ha-

cienda en el plazo de un mes y el per-

sonal funcionario interino nombra-

do por este motivo «no ocupará pla-

zas de la RPT».

Los contratos de interinos 
serán excepcionales a 
partir del próximo año

∑ La duración de sus 
contratos no podrá ser 
superior a nueve 
meses, indica la ley

La Junta podrá incorporar 
interinos para la gestión de 
fondos europeos pero su 
nombramiento será, como 
máximo, por cuatro años 

Los nombramientos de 
interinos necesitarán de la 
autorización de la 
Consejería de Hacienda en 
el plazo de un mes

Según María José Cano, subdirec-

tora de Personal en Salud, esta convo-

catoria, sumada a los demás procesos 

de estabilización en marcha, van a re-

ducir a menos del 5 por ciento el nú-

mero de interinos en la sanidad anda-

luza, con un 95 por ciento de estabili-

zación. «Ahora mismo —contrapone— 

la plantilla estructural que tenemos 

es del 61,24 por ciento—.  

Los sindicatos tienen posiciones 

encontradas. Para SAF, que está en la 

Mesa de Administración General, el 

proceso es «un regalo de Navidad an-

ticipado» a los aspirantes que crea 

«ciudadanos de primera y de segun-

da», en base a si entran a la Adminis-

tración con unas oposiciones o por 

otro método. «A la Administración hay 

que entrar por oposición dura. Den-

tro ya sí se pueden hacer concursos 

de méritos para promoción, pero para 

el acceso, no», zanjan.  

En el sector sanitario, que es don-

de más plazas están en juego, hay opi-

niones divididas. Para Rafael Carras-

co, presidente del Sindicato Médico 

Andaluz (SMA), «reducir la tempora-

lidad en la sanidad española es una 

buena medida». Otra cosa, matiza, es 

«cómo se va a llevar a cabo y cómo se 

va a coordinar». Carrasco señala que 

el decreto que se negocia ahora «no» 

es el que quieren y que presentarán 

sus discrepancias.  

Para el sindicato de Enfermería 

Satse, el decreto tiene mucho que 

mejorar. Así tienen pensado comu-

nicarlo hoy en la reunión que tienen 

prevista y, además, advierten: si no 

hay acuerdo su voto en la Mesa del 

lunes puede ser negativo. Su secre-

taria de Acción Sindical, Rosa Elena 

García, destaca dos puntos que les 

chirrían especialmente: que en el ba-

remo propuesto por Salud deja fue-

ra de la puntuación algunos cursos 

organizados por las centrales sindi-

cales y, además, que el tiempo de ser-

vicio en otros cuerpos pero dentro 

de la Junta no cuenten para optar a 

uno de los puestos en juego. 
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ÁNGELES BAREA 

HUELVA 

El Gobierno asume que la única solu-

ción para aliviar la crítica situación de 

los acuíferos de Doñana por el uso de 

los mismos para la agricultura de la 

zona y la pertinaz sequía que golpea a 

la península Ibérica es el agua superfi-

cial. No es nuevo. Es la respuesta que 

llevan reclamando décadas los agricul-

tores de Huelva, quienes defienden que 

la fórmula para hacer sostenibles los 

cultivos sostenibles con la conserva-

ción de los humedales es permitirles el 

uso del agua excedente de la cuenca del 

Tinto-Odiel-Piedras. Completar el tras-

vase del Condado es imprescindible. 

La provincia de Huelva presenta 

una paradoja. Es la que tiene el mayor 

porcentaje de agua embalsada de An-

dalucía, pero también la de peor red 

de suministro. Los cortes en una do-

cena de municipios de la Sierra duran-

te el verano son la prueba más eviden-

te. La cuenca del Tinto-Odiel-Piedras 

está al 65% de su capacidad frente al 

19% del Guadalquivir o el 23,4% de me-

dia regional. Hay por lo tanto margen 

suficiente para transferir agua. La si-

tuación de la cuenca del Guadalquivir 

es especialmente sensible por ser la 

que abastece al 67% de la población 

andaluza. En su extremo onubense el 

panorama es desolador, como han re-

flejado las imágenes de las lagunas 

dulces de Doñana convertidas en se-
carrales. Urge una intervención que 

permita a los municipios y regantes 

hacer uso de esa agua disponible. 

Para ello, el Ministerio para la Tran-

sición Ecológica y Reto Demográfico 

(Miteco), a través de la Confederación 

Hidrográfica del Guadalquivir (CHG), 

ha autorizado la redacción del estu-

dio de alternativas para la transferen-

cia de recursos desde la demarcación 

hidrográfica del Tinto, Odiel y Piedras 

a la demarcación hidrográfica del Gua-

dalquivir. Se trata de completar el com-

promiso asumido por las administra-

ciones en 2018. En 2008 el Consejo de 

Ministros autorizó una transferencia 

de 4,99 hectómetros cúbicos de agua 

desde la entonces cuenca Atlántica 

Andaluza (actualmente Tinto, Odiel y 

Piedras) a la cuenca del Guadalquivir, 

a la que pertenece Doñana y su entor-

no. Diez años después, la Ley de Tras-

vase amplió la cantidad máxima has-

ta los 19,99. Actualmente se está rea-

lizando un trasvase de siete 

hectómetros cúbicos, destinado espe-

cialmente a abastecimiento y regadío. 

La redacción del pliego para el es-

tudio de alternativas está encamina-
do a «identificar y analizar» las distin-

tas alternativas que puedan ser estra-

tégicas para la ejecución del trasvase 

de 13 hectómetros cúbicos restantes 

hasta alcanzar el límite anual fijado 

en 20 hectómetros cúbicos como má-

ximo. Con esta aportación de agua se 

limitaría de forma considerable la de-

pendencia actual que existen de los 

acuíferos. El Gobierno no tiene otra 

salida si no quiere condenar a pasar 

sed a una de las comarcas más ricas 

de Andalucía, pese a que los Presu-

puestos Generales del Estado para 2023 

recogen un recorte de las inversiones 

en infraestructuras en la Confedera-

ción Hidrográfica del Guadalquivir que 

asciende al 11,6% respecto al año an-

terior. Los trabajos tienen un plazo de 

ejecución de nueve meses y 177.000 eu-

ros de presupuesto. 

Según ha indicado el Ministerio, esta 

transferencia del recurso contribuye 

a asegurar el abastecimiento de los mu-

nicipios del Condado de Huelva y a ali-

viar la presión sobre el acuífero de los 

que se nutre el espacio de Doñana. En 

este sentido, el Miteco ha precisado la 

«necesidad» de desarrollar los traba-

jos de identificación, estudio, análisis 

y evaluación de las distintas alternati-

vas, técnica y ambientalmente viables, 

para la transferencia en cuestión de los 

13 hectómetros cúbicos restantes. 

Los trabajos que se van a desarro-

llar se basan en la recopilación y aná-

lisis de la información previa para ela-

borar una propuesta inicial validada 

por la dirección facultativa. Además, 

un estudio de alternativas técnica y 

ambientalmente viables a partir de esa 

propuesta inicial, con un contenido 

mínimo en relación con los recursos 
hídricos y dimensionamiento de las 

obras, estudio de infraestructuras ne-

cesarias, evaluación preliminar de po-

sibles repercusiones ambientales y es-

tudio de viabilidad económica y tribu-

tos específicos. 

Por otro lado, se contempla un in-

forme de viabilidad económica, técni-

ca, social y ambiental de la alternati-

va seleccionada, así como la redacción 

del documento ambiental de la alter-

nativa seleccionada y la edición y pre-

sentación final de los trabajos. Una 

vez realizado el estudio de alternati-

vas se procederá a licitar las primeras 

obras para las que el Plan Hidrológi-

co del Guadalquivir destina en su pro-

grama de medidas, en principio, 15 mi-

llones de euros.

El Gobierno asume 
que la única solución 
para Doñana es el 
trasvase del Condado

∑ Transición Ecológica 
anuncia el estudio de 
alternativas para los 13 
hectómetros cúbicos 
pendientes desde 2018

Una de las lagunas de agua dulce de Doñana seca.  // EFE

Asociaciones y plataformas 
de regantes llevan décadas 
reclamando que se complete 
la Ley de Trasvase para 
maximizar la transferencia 
de agua. La sequía que golpea 
a la península ha puesto de 
manifiesto la necesidad de 
rentabilizar el agua superfi-
cial que actualmente se 
desperdicia. El trasvase 
forma parte de un plan de 
reivindicaciones que contem-
pla la finalización de la presa 
de Alcolea, ampliación de 
Boca-Chanza y la construc-
ción del canal de Trigueros 
para hacer llegar el agua de la 
cuenca Tinto-Odiel-Piedras 
hasta el entorno de Doñana 
que pertenece a la del Guadal-
quivir. Todo avance en esa 
materia es positivo, si bien 
los representantes del sector 
son cautos a la hora de hacer 
valoraciones al respecto y 
optan por tener primero toda 
la información. 

Décadas de lucha 
por un compromiso  
incompleto

La ley permite hasta  
un máximo de 20 
hectómetros de los que 
ahora solo llegan 7
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ACCIONA ENER 36,700 -0,43 -0,16 13,55 36,760 35,800 334.200 12.083 1

ACERINOX 8,284 4,02 0,32 -23,07 8,328 7,956 1.484.103 2.152 1

ACS 22,470 0,76 0,17 4,10 22,480 22,020 536.027 6.486 1

AENA 104,400 1,21 1,25 -24,78 105,450 102,450 250.794 15.660 1

AMADEUS IT GROUP 48,850 1,47 0,71 -18,09 49,440 47,450 688.969 22.007 1

ARCELORMITTAL 21,930 2,72 0,58 -22,71 21,965 21,145 416.037 19.250 1

BANCO SABADELL 0,734 3,21 0,02 28,84 0,737 0,706 27.738.136 4.128 1

BANKINTER 5,852 1,95 0,11 34,37 5,864 5,692 2.408.700 5.260 1

BBVA 4,721 3,01 0,14 -3,54 4,740 4,532 14.497.280 30.151 1

CAIXABANK 3,377 0,96 0,03 46,72 3,394 3,304 15.530.447 27.221 1

CELLNEX TELECOM 29,450 -1,17 -0,35 -42,44 29,690 28,020 1.863.395 20.006 1

COLONIAL 4,716 1,11 0,05 -40,45 4,844 4,550 1.973.800 2.545 1

ENAGAS 14,455 -0,14 -0,02 -25,61 14,630 14,250 1.411.787 3.787 1
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SANTANDER 2,497 3,33 0,08 -13,50 2,513 2,395 40.353.636 42.651 1

SIEMENS GAMESA 17,930 0,17 0,03 -14,90 17,940 17,840 1.822.050 12.213 1
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A
Madrid
Íbex 35
1,21%
7.348,8

A
Nueva York
Dow Jones 30
2,83%
30.038,72

G
Tokio

Nikkei 225
-0,60%
26.237,42

A
Euro Stoxx
50 PP valores
0,93%
3.362,4

J
ORNADA de ascensos
en los principales ín-
dices mundiales a pe-
sar de la negativa evo-

lución de la inflación en EEUU,
destacando el significativo re-
punte de la subyacente.

A pesar de que el dato de
IPC de EEUU de septiembre
refleja por tercer mes conse-
cutivo signos de moderación
hasta un 8,2% interanual (vs.
8,3% anterior), su reducción
ha sido ligeramente inferior a
lo esperado en un contexto en
el que se ha acelerado el avan-
ce mensual de los precios a un
0,4% frente a un 0,1% en
agosto. Una evolución en la
que, paralelamente, la infla-
ción subyacente continúo su
senda al alza hasta un 6,6%

interanual, su mayor registro
desde agosto de 1982. En esta lí-
nea, el mercado apuesta ahora
por dos subidas consecutivas de
75 puntos básicos en las dos pró-
ximas reuniones de la Fed.

Liz Truss, primera ministra del
Reino Unido, planteó la posibili-
dad de subir el impuesto de so-
ciedades en 2023, al mismo tiem-
po que podría optar por no llevar
finalmente el plan fiscal anuncia-
do hacia varias semanas. La libra
esterlina se apreció un 1,5%, a
1,1269 dólares.

En Europa, el Eurostoxx 50 su-
bió un 0,93%, y cortó su tenden-
cia bajista desde el 4 de octubre.
Así, el FTSE MIB destacó con una
subida de un 1,56%.

En España, el Íbex 35 cerró por
encima de 7.300 puntos tras su-
bir un 1,21%. Entre sus compo-
nentes, las mayores revaloriza-
ciones se situaron en IAG
(9,34%), Meliá (5,28%) y Repsol
(4,50%). En contraste, los mayo-
res descensos se registraron en
Acciona (–1,91%), Cellnex
(–1,17%) y Solaria (–1,11%).

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

JORNADA DE ASCENSOS

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

JAIME SICILIA

Banquero privado
de Singular Bank

5

El parqué
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